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   Los  "peces  gordos"  no  son  tontos:  Auditor   

  
Ahorran  en  cajas  inseguras   

  
ONG   exige   fin   de   pactos   con   CNTE;;   rechaza   financiamiento   a   disidencia  
magisterial   

   De  las  más  elevadas  en  AL,  la  economía  informal  de  México   

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Milenio-Llaman  a  fortalecer  al  PVEM  en  Tula:  El  secretario  general  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  en  Hidalgo  
(PVEM),  Avelino  Tovar  Iglesias  encabezó  la  toma  de  protesta  de  la  Coordinación  Municipal  de  Tula  de  Allende,  encabezada  
por  Juan  Manuel  Cárdenas  Oviedo.  En  su  mensaje,  Tovar  Iglesias  agradeció  el  apoyo  de  la  gente  comprometida  con  el  
partido  en  esta  región,  "mi  reconocimiento  a  todos  los  integrantes  de  esta  coordinación,  el  PVEM  se  fortalecerse,  por  eso  
es  importante  continuar  con  la  estructuración  de  coordinaciones  municipales,  mediante  el  trabajo  compartido  lograremos  
cumplir  los  objetivos  y  metas  programados,  nuestra  prioridad  es  el  bienestar  de  las  familias  hidalguenses  y  la  atención  a  
sus  necesidades",  expresó  el  dirigente  estatal.  Por  su  parte,  Cárdenas  Oviedo,  comprometió  todo  su  empeño  y  respaldo  
político  a  fin  de  sumar  militancia  ahora  con  un  partido  cuya  bandera  es  la  agenda  social  y  ambiental,  que  mucho  ha  de  
beneficiar  al  municipio  de  Tula,  dijo,  ya  que  es  la  zona  más  contaminada  de  la  entidad  "es  necesario  emprender  acciones  
en  materia  ambiental  con  la  finalidad  de  evitar  más  daños  ecológicos  que  se  reflejen  en  la  salud  de  los  tulenses.  (Janet  
Barragán,  página  14)  
Crónica-Obedece  dirigencia  decisiones  nacionales:  Señaló  el  dirigente  estatal  del  PRD,  Ramón  Flores,  que  aunque  
forma  parte  del  grupo  de  José  Guadarrama  y  esperaba  su  candidatura  plurinominal  acepta  y  acata  la  decisión  del  Consejo  
Nacional  de  no  postularlo  esta  vez.  El  organismo  avaló  la  propuesta  presentada  y  con  la  cual  es  posible  alcanzar  una  buena  
posición   en   la   votación   nacional.  
consejeros.  Soy  del  equipo  del  profesor,  pero  no  puedo  desacreditar  una  decisión  del  órgano  nacional.  Voté  la  propuesta  
a  favor.  Había  expectativas  de  que  pudiera  darse,  pero  somos  gente  de  partido.  Soy  disciplinado  y  no  incondicional,  sé  

(Sara  
Elizondo,  página  09)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Demandan   contrarrestar   el   agandalle   en   procesos:   Acata   Izquierda   Democrática   Nacional   (IDN)   a  

de  agandalle      están  en  el  gobierno  
estatal  y  representan  las  instituciones,  así  como  los  ejercicios  democráticos,  pero  también  quiere  seguir  abonando  para  

  Añadió  que  el  fin  es  influir  para  que  las  cosas  que  no  están  tan  bien  cambien.  

social  y  no  generar  conflictos.  (Sara  Elizondo,  página  09)  
El  Independiente-Reclama  Morena  Ixmiquilpan  oficinas  que  no  son  suyas:  Flores:  El  Partido  de  la  Revolución  
Democrática  (PRD)  tiene  a  su  favor  contrato  de  comodato  de  las  oficinas  en  Ixmiquilpan  que  ahora  ostenta  como  suyas  
el  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena).     dirigente  
del  sol  azteca  en  la  entidad,  Ramón  Flores  Reyes,  quien  agregó  que  el  convenio  fue  firmado  hace  20  años  con  la  presidencia  
municipal  y  recientemente  ratificado  con  el  actual  ayuntamiento.  Durante  entrevista  telefónica  descartó  que  los  perredistas  
ingresaran   violentamente   a   las   oficinas   ubicadas   en   las   inmediaciones   del   centro   de   Ixmiquilpan,   en   cambio,   cuando  

  El  dirigente  
del  PRD  en  la  entidad  pidió  mostrar  el  documento  que  demuestra  que  Morena  tiene  el  comodato  del  edificio.  Al  formar  
parte  del   sol  azteca  en  el  Valle  del  Mezquital,  aún  no  pertenecían  al  movimiento  que  encabeza  Andrés  Manuel  López  
Obrador,  que  al  convertirse  en  partido  político  varios  militantes  renunciaron  al  PRD  y  se  quedaron  con  las  oficinas,  narraron  
perredistas.  En  días  anteriores  Morena  anunció  que  demandará  a  la  dirigencia  del  PRD  en  el  estado,  así  como  al  presidente  
del   comité   municipal   de   dicho   partido   en   Ixmiquilpan,   Pascual   Charrez   Pedraza,   por,   agregó,   la   agresión   contra   su  
estructura  en  Ixmiquilpan.  Acusaron  que  el  jueves  por  la  tarde,  60  personas  encabezadas  por  Pascual  Charrez  irrumpieron  
en   las   oficinas   del  movimiento  y   las   saquearon.  Durante   conferencia  de   prensa  Andrés  Caballero  Cerón,  dirigente  de  

  
(Víctor  Valera,  página  05)  
El  Independiente-Sobrevive  Partido  Humanista  con  42  mil  pesos  mensuales:  El  Partido  Humanista  en  Hidalgo  
prácticamente  sobrevive  con  42  mil  pesos  de  prerrogativas  que  recibe  del  Instituto  Estatal  Electoral.  De  acuerdo  con  el  
dirigente  estatal  Gilberto  Ramírez  Domínguez,  con  esa  cantidad  mensual  realiza  la  operación  de  oficina  del  comité,  así  

  
Domínguez  comentó  que  es  una  prerrogativa  estatal  asignada  y  con  esa  cantidad  posicionaron  el  partido  en  la  entidad.  
Por  otra  parte  dio  a  conocer  que  conformaron  16  comités  municipales  y  con  ello  aseguró  que  el  instituto  político  tiene  
presencia,  además  d

el   consejo   político   estatal   del   Partido   Humanista   aprobó   las   candidaturas   a   diputados   federales   en   cinco   distritos  
electorales,  en  los  dos  que  faltan  buscan  personas  interesadas  en  representar  la  organización.  Por  el  distrito  I  de  Huejutla,  
Anal  Lucía  Lara  Hernández,  en  distrito  II  de  Ixmiquilpan,  Lucrecia  Hernández;;  V  de  Tula,  Braulio  Segovia;;  VI,  Pachuca,  
Leopoldo  Martínez   Licona,   y   por   el   distrito   VII   de   Tepeapulco,   Francisco   Loaiza  González.   (José  Manuel  Martínez,  
página  05)  
Capital  Hidalgo-Candidatos  del  PRI  arrancarán  campañas  el  próximo  5  de  abril:  El  próximo  cinco  de  abril,  los  
cuatro  candidatos  a  diputados  federales  por  el  Revolucionario  Institucional,  una  vez  que  tomen  protesta  como  candidatos  
legítimos  el  próximo  cuatro  de  marzo;;  comenzarán  campañas  bajo  la  estrategia  de  la  unidad  y  l

  Pedro  Luis  
Noble  por  Actopan,  Fernando  Moctezuma  por  Tula,  Alfredo  Bejos  por  Pachuca,  Carolina  Viggiano  por  Huejutla  y  Guadalupe  

tratar  de  motivar  al  ciudadano  y  llevar  a  cabo  el  convencimiento  para  alcanzar  la  confianza  y  cumplir  con  la  plataforma  
del  partido.  (Yina  Bautista,  página  05)  
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Visto  bueno-Formaliza  PRI  candidaturas;;  pendientes,  suplencias  y  pluris:  Transcurrió  una  semana  más  y  en  el  
PRI   no   hubo   noticias   sobre   los   candidatos   suplentes   a   diputados   federales   en   los   siete   distritos   de   la   entidad   ni   las  
propuestas   que  Hidalgo   pondrá   en   la  mesa   del   CEN   para   la   conformación   de   la   lista   de   plurinominales   en   la   quinta  
circunscripción,  a  la  cual  pertenece  junto  con  Colima,  Estado  de  México  y  Michoacán.  El  presidente  del  Comité  Directivo  
Estatal,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  dijo  que  los  nombres  de  los  suplentes  serán  definidos  hasta  la  primera  semana  de  marzo,  

lo  cual  muy  probablemente  serán  determinados   -las  propuestas  
de  Hidalgo-,  es  un  trabajo  que  hacemos  coordinadamente     con  el  CEN,  y  bueno,  estaremos  pendientes  para  sacarlas  

dos  donde  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio,  Fernando  
Moctezuma  Pereda,  Alfredo  Bejos  Nicolás  y  Gloria  Hernández  Madrid  fueron  declarados  candidatos  del  PRI  a  diputados  
federales  por  los  distritos  de  Actopan,  Tula,  Pachuca  y  Tepeapulco.  En  Pachuca,  donde  Bejos  Nicolás  recibió  la  constancia  
que  lo  acredita  como  contendiente  tricolor,  el  Órgano  Auxiliar  Estatal  de  la  Comisión  Nacional  de  Procesos  Internos  declaró  
la  validez  del  proceso  de  postulación,  luego  de  que  los  delegados  de  los  sectores  y  organizaciones  priistas  avalaron  su  

  
de  su  partido  para  ser  incluido  en  la  lista  o  si  al  menos  tiene  interés  en  buscar  una  curul  en  San  Lázaro.    ¿Ha  tenido  alguna  
comunicación  con  su  dirigencia?    -  No,  ninguna.  Yo  estoy  haciendo  mi  trabajo  aquí.  Lo  único  que  me  indica  es  que  estamos  
apoyando   el   día   de   hoy   a   nuestros   candidatos   por   el   principio   de   mayoría   relativa.   Campañas   de   tierra   Una   vez  
formalizadas  las  candidaturas  de  Noble  Monterrubio,  Moctezuma  Pereda,  Bejos  Nicolás  y  Hernández  Madrid,  Crespo  Arroyo  

la   lealtad  en   los  principios  y   los  valores  de   la  agrupación,  as

s  por  los  distritos  de  
Huejutla  e  Ixmiquilpan,  indicó  que  sólo  faltaba  el  dictamen  de  la  Comisión  Nacional  de  Postulación  de  Candidatos,  el  cual  
habría  sido  emitido  este   fin  de  semana.  Todos   los  candidatos  del  PRI  y  sus  respectivos  suplentes  rendirán  protesta  el  
próximo  4  de  marzo.  Un  mes  después,  el  5  de  abril,  iniciarán  campaña.  La  lista  de  aspirantes  de  la  coalición  PRI-PVEM  se  
complementa   con   el   priista   Jorge   Márquez   Alvarado,   quien   fue   propuesto   por   el   partido   del   tucán   en   el   distrito   de  
Tulancingo.  Aquí,  según  ha  trascendido  los  últimos  días,  existe  la  posibilidad  de  que  el  suplente  sea  el  ecologista  Fredy  
Lau  Ríos.  (Miguel  Alburquerque,  página  05)  
Milenio-PRI,  por  definir  a  sus  candidatos  suplentes:  (Janet  Barragán,  página  14)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Continua   acéfala   área   de   asuntos   electorales:   Permanece   acéfala   la   Subprocuraduría   de   Asuntos  
Electorales  en  Hidalgo,  en  tanto  no  convoque  a  reunión  la  Comisión  de  Seguridad  Ciudadana  y  Justicia  del  Congreso,  la  
cual  no  tiene  presidencia  momentáneamente  debido  a  la  solicitud  de  licencia  de  la  diputada  priista  Gloria  Hernández.  En  
semanas  pasadas  renunció  Sergio  Priego  Reséndiz  al  cargo  de  subprocurador  de  Asuntos  Electorales  de  la  Procuraduría  
General   de   Justicia   de  Hidalgo,   luego   de   que   envió   oficio   correspondiente   a   la   diputación   permanente.   Por   tanto,   la  
Comisión  de  Seguridad  Ciudadana  y  Justicia  valorará  términos  del  documento  para  emitir  o  no  una  convocatoria,  aunque  
hasta  el  momento  la  comitiva  no  sostiene  reuniones  debido  a  que  carece  de  presidente.  Entre  las  comisiones  legislativas  
más  importantes  destaca  la  de  Seguridad  Ciudadana  y  Justicia  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  
Crónica-Ofrecen  en  el  TEEH  la  orientación  a  institutos:  Preparan  partidos  a  sus  estructuras  jurídicas  en  materia  de  
impugnaciones  y  recursos  de  revisión  que  eventualmente  interpondrán  sobre  los  comicios  del  7  de  junio,  según  el  Tribunal  
Electoral  del  Estado  (TEEH),  litigantes  del  Partido  Encuentro  Social  (PES)  y  Revolucionario  Institucional  (PRI)  ya  acuden  a  
cursos  de  capacitación  en  oficinas  de  la  corte.  Alejandro  Habib  Nicolás,  magistrado  presidente,  confirmó  que  diferentes  
institutos  políticos  solicitaron  apoyo  en  cuanto  a  capacitación  para  prepararse  en  materia  jurídico-electoral.  Aclaró  que  
aquellos  organismos  que  pretendan  dicha  capacitación  tendrán  que  elaborar  un  escrito  y  acudir  directamente  a  oficinas  
del  TEEH,  para  evitar  el  traslado  de  magistrados  o  personal  especializado.  
orientación  para  los  procesos  electorales  federal  y  local,  recordemos  que  tenemos  un  nuevo  Código  Electoral  para  Hidalgo  

  Hasta  ahora  los  únicos  que  
pidieron  orientación   fueron  PRI  y  PES,  aunque  Habib  Nicolás   reiteró  que   la  corte  hidalguense   tiene  apertura  a   todos,  
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incluso  en  la  Sala  Regional  Toluca  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de   la  Federación  también  imparten.   (Rosa  
Gabriela  Porter,  página  08)  
Capital   Hidalgo-CEN   DEL   PAN   Deberá   determinar   si   elección   estatal   es   válida:

d
ganadora  en  el  proceso  de  elección,  encabezada  por  Asael  Hernández,  y  Prisco  Manuel  Gutiérrez.  Sin  embargo,  al  dejar  
sin  efecto   la  providencia  del  CEN,   los  nombramientos  en  el  seno  de   la  dirigencia  blanquiazul  en  Hidalgo  quedaron  sin  
efecto,  ello  hasta  que  el  CEN  resuelva  el  recurso  de  Alejandro  Mo-  reno  Abud.  (Verónica  Ángeles,  página  05)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Milenio-Salario  para  gobernador  y  munícipes,   sin  cambio:   La   comisión   legislativa   de  Hacienda   y   Presupuesto,  
informó  que  los  tabuladores  salariales  que  proponen  para  los  funcionarios  de  los  ayuntamientos  y  el  ejecutivo  estatal,  no  
sufrieron  cambios  y  los  parámetros  de  los  montos  de  las  dietas,  particularmente  para  los  alcaldes  se  mantienen  como  en  
2014.   El   presidente   de   dicha   comisión   legislativa  Ruperto  Ramírez  Vargas,   llamó  a   la   racionalidad  del   gasto   a   los   84  
municipios   de   la   entidad   y   señaló   que  uno  de   los   principales   abusos   que   se   llegan   a   registrar   en   las   alcaldías,   es   la  
asignación  de   salarios  por   encima  de   los   tabuladores   recomendados  por  el   Poder   Legislativo   y  que  en  algunos   casos  
sobrepasan  el  sueldo  que  recibe  incluso  el  gobernador  de  la  entidad,  el  cual  estima  los  75  mil  339  pesos  mensuales.  El  
diputado  local  dijo,  que  debe  respetarse  la  autonomía  municipal,  pero  vigilar  que  los  municipios  cumplan  y  atiendan  de  
manera  comprometida  los  topes  salariales.  "Hay  una  actitud  responsable  de  algunos  ayuntamientos,  sería  menester  de  
revisar  algunos  que  no  lo  quieran  o  que  no  lo  estén  haciendo  para  evaluar  sus  razones,  pero  existe  una  instancia  técnica  
a  la  que  le  corresponde  evaluar  lo  que  es  la  parte  del  gasto".  Señaló  que  de  manera  permanente  el  Congreso  local  ha  
formulado  algunas  recomendaciones  de   límites  y  topes  en  lo  que  refiere  a   las  percepciones  de   los  funcionarios  de   los  
ayuntamientos  que  en  promedio  se  ubican  en  un  salario  promedio  de  30  mil  pesos  para  el  presidente  municipal  y  subrayó  
que  los  legisladores  vigilarán  que  se  cumplan.  "Hay  municipios  que  si  los  están  observando  (los  topes  salariales),  habrá  
otros  que  no  lo  estén  haciendo,  pero  tendrán  que  entregarnos  cuentas,  una  ante  la  ciudadanía  para  explicar  por  qué  se  
prioriza   ese   tipo   de   gastos   y   otra   ante   la   Auditoria   Superior   para   ver   la   limitación   que   hay   para   atender   estas  
recomendaciones",  dijo.  (Janet  Barragán,  página  14)  
Capital  Hidalgo-Congreso  local  revisará  cambios  aprobados  en  Senado  sobre  deuda  pública:  Antes  de  que  
Hidalgo   tenga  que   legislar   en  materia  de

Congreso   local,  Ernesto  Gil  Elorduy.  En  entrevista  con   representa

el  que  aprueba  el  presupuesto  y  audita  el  gasto,  es  necesario  que  también  lleve  a  cabo  actos  de  revisión  y  supervisión  
para  que  todos  los  entes  realicen  acciones  con  solidez  jurídica  y  de  proyección,  de  tal  forma  que  no  deje  un  endeudamiento  
que  afecte  las  finanzas  en  el  futuro.  (Verónica  Ángeles,  página  02)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Gastan  10  mil  litros  de  gasolina  al  año  autos  de  gobierno:  Durante  2015  el  gobierno  de  Hidalgo  tiene  
autorización  para  usar  10  mil  litros  de  gasolina  para  los  automóviles  oficiales  que  están  a  disposición  de  los  funcionarios  
al  servicio  del  Poder  Ejecutivo  del  estado.  El  gasto  corresponde  a  la  partida  261001  y  se  ejerce  a  través  de  la  Secretaría  
de  Finanzas  y  Administración.    Trimestralmente,  de  acuerdo  con  la  especificación  del  portal  de  adquisiciones  de  gobierno,  
el   Ejecutivo   tiene   autorización   para   usar   2   mil   500   litros   de   combustible.   Para   este   año   hubo   una   disminución   en  
comparación  con  2014,  cuando  pagó  cada  tres  meses  por  dos  mil  772  litros  de  gasolina  para  los  automotores  que  conducen  
los  funcionarios  que  laboran  en  la  actual  administración.  El  gobierno  no  especifica  el  tipo  de  combustible  que  compra;;  
tampoco   si   cuenta   con   empresas   proveedoras.      Actualmente,   el   precio   de   la   gasolina   tipo   Premium,   tras   el   último  
incremento  autorizado  por  el  Congreso  a  propuesta  del  Ejecutivo   federal,  es  de  14.  38  pesos  el   litro,  mientras  que   la  
Magna  cuesta  13.57  pesos.  Estas  cantidades  multiplicadas  por  los  10  mil  litros  que  se  adquieren  anualmente  resultan  en  
143  mil  800  pesos  y  135  mil  700  pesos,  respectivamente.  Sin  especificar  costos,  la  Secretaría  de  Finanzas  también  refiere  
en   el   portal   de   adquisiciones-   que   este   año   gastará   en   la   afinación   y   reparación   de   frenos   de   60   automóviles.  
(Redacción,  página  04)  
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Criterio-Menos  de  5  por  ciento  de  hidalguenses  pide  información:  Menos  de  cinco  por  ciento  de  los  hidalguenses  
solicita   información   acerca   del   ejercicio   del   gasto   público   a   los   municipios,   informó   Martín   Islas   Fuentes,   consejero  
presidente  del  Instituto  de  Acceso  a  la  Información  Pública  Gubernamental  de  Hidalgo  (IAIPGH),  quien  destacó  que  son  
cinco  municipios  los  que  concentran  el  mayor  número  de  solicitudes.  Islas  Fuentes  precisó  que  Pachuca,  Tizayuca,  Mineral  
de  la  Reforma,  Tulancingo  e  Ixmiquilpan  son  los  ayuntamientos  que  desde  2008  a  la  fecha  acumulan  arriba  de  50  por  
ciento  de  las  solicitudes,  y  acotó  que  todas  han  sido  contestadas,  sin  que  ello  genere  recursos  de  inconformidad  por  parte  
de   los   solicitantes.   El   funcionario   estatal   expuso   que   las   alcaldías   que   no   han   recibido   alguna   solicitud   por   parte   de  
ciudadanos  en  materia  de  transparencia  y  rendición  de  cuentas  son  las  de  Ajacuba,  Chapantongo,  El  Arenal,  Huazalingo  
y  Eloxochitlán.  Este  último  municipio  es  el  único  que  no  cuenta  aún  con  portal  de  internet  para  conocer  el  uso  del  dinero  
público.   Islas   enfatizó   que   investigadores,   comunicadores   y   estudiantes   universitarios   son   quienes   desde   2008   han  
realizado  90  por  ciento  de  los  trámites  de  acceso  a  la  información,  lo  que  coloca  a  la  entidad  como  una  de  las  más  bajas  
a  nivel  nacional  en  participación  social  para  conocer  la  forma  de  ejecución  de  gastos  de  las  entidades  públicas.  Martín  
Islas  informó  que  el  IAIPGH  no  tiene  las  facultades  para  sancionar  a  algún  organismo  o  dependencia  que  niegue  a  los  
solicitantes  la  información,  pero  destacó  que  desde  2008  Cuautepec  ha  recibido  varios  exhortos  con  el  fin  de  que  éste  
responda  a  solicitudes  para  conocer  el  uso  de  sus  recursos.  (Yossimar  Durán,  página  04)  
Milenio-Analizan  impacto  de  recorte  presupuestal:  Derivado  del  recorte  presupuestal  por  más  de  124  mil  millones  
de  pesos  anunciado  por  el  gobierno  federal,  en  Hidalgo  se  hacen  evaluaciones  en  las  12  dependencias  gubernamentales  
para  revisar  el  impacto  que  tendrán  esas  adecuaciones.  Así  lo  informó  el  coordinador  del  despacho  del  gobernador,  Miguel  
Ángel  Cuatepotzo  Costeira,  quien  no  descartó   la  posibilidad  de  que  se  realicen  ajustes  a   las  tareas  proyectadas  por  el  
gobierno  estatal  para  este  año.  "Es  un  tema  que  se  está  evaluando,  precisamente  ahorita  tiene  (el  mandatario  estatal)  
una  serie  La  medida  realizada  por  la  de  acuerdos  con  los  diferentes  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  secretarios  para  
dimensionar  Público,  impacta  en  mayor  porcentaje  cuál  será  el  impacto  al  presupuesto  destinado  de  los  recortes  a  nivel  
nacional  y  a  Petróleos  Mexicanos  y   la  Cover   las  posibilidades  de  alguna  misión  Federal  de  Electricidad,  adecuación  en  
algunas  de  las  con  recortes  de  62  mil  millones  tareas  importantes  del  gobierno  y  10  mil  millones  de  pesos,  del  estado,  las  
secretarías  Puntualizó  que  cada  uno  de  y  dependencias  del  gobierno  en  inversión  para  incrementar  los  titulares  de  las  
Secretarías  estatal  tendrán  un  impacto  de  la  capacidad  de  refinación  en  que  constituyen  
tema  de  análisis  Finanzas,  Aunard  de  la  Rocha,  inversión  de  Pemex  considerados  presupuestal  y  seguramente  quien  tendrá  
en   sus  manos   la   en   el   Presupuesto   de   Egresos   tendrá   que   adecuarse;;   en   el   posibilidad   de   analizar   el   tamaño   de   la  
Federación  para  el  2015,  caso  de  la  refinería  de  Tula  de  las  reducciones  que  se  darán  destinados  al  ramo  18,  entre  va  
caminando,  por  otras  vías  y  realizar  los  ajustes  pertinentes.  los  que  destaca  el  estudio  de  que  están  aseguradas  y  tienen  
presupuestos  ya  anunciados",  expresó.  Cabe  señalar  que  la  Federación  aseguró  que  se  mantendrán  los  montos  asignados  
para  la  conservación  de  carreteras  y  caminos  rurales;;  los  recursos  otorgados  a  través  del  Presupuesto  de  Egresos  de  la  
Federación  (PEF)  para  Hidalgo,  priorizan  en  infraestructura  carretera  con  una  bolsa  superior  a  los  un  mil  897  millones  de  
pesos.  Para  los  proyectos  de  infraestructura  económica  de  carreteras  se  destinaron  653  millones  de  pesos,  de  los  cuales  
200   millones   se   utilizarán   en   la   obra   Portezuleo-Palmillas;;   70   millones   para   el   entronque   México-Pachuca-Villa   de  
Tezontepec;;  poco  más  de  52  millones  de  pesos  para  el  bulevar  Las  Torres  y  330  millones  de  pesos  para  la  vía  Atotonilco-
Zacualtipán.  Para  el  ramo  educativo  se  destinaron  un  mil  484  millones  de  pesos,  particularmente  a  subsidios  federales  
para  organismos  descentralizados  estatales;;  al  campo  se  designaron  534  millones  de  pesos,  de  los  cuales  242  millones  
serán   para   el   Proyecto   Estratégico   para   la   Seguridad   Alimentaria   (PESA)   y   31   millones   de   pesos   para   el   PROAGRO  
productivo.  Asimismo  se   logró  una  bolsa  de  599  millones  de  pesos  extraordinarios,  dirigidos  a  proyectos  de  desarrollo  
regional,  entre  los  que  destacan:  la  Ciudad  del  Conocimiento;;  la  construcción  del  Hospital  de  Actopan;;  la  construcción  del  
puente  elevado  Río  de   las  Avenidas  en  su   intersección  con  el  bulevar  Javier  Rojo  Gómez  y  para  el  Cuartel  General  de  
Seguridad  Pública.  (Janet  Barragán,  página  07)  
Crónica-Solicita  gobernador  acatar  normativa  electoral  vigente:  Llamó  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  con  
respecto   al   tema  electoral,   a   respetar   la   ley   electoral   vigente,   tras   considerar   que   actualmente   existe   una   legislación  
puntual  en  la  que  se  establece  que  quien  haga  gastos  de  más,  compre  el  voto  o  realice  actividades  marginales,  incurriría  
en  delito.  El  mandatario  estatal  refirió  que  el  llamado  del  gobierno  de  Hidalgo  es  a  que  todos  respeten  la  ley.  De  visita  por  
Huejutla  adelantó  que  darán  talleres,  sobre  todo  para  funcionarios  públicos,  además  de  abrir  toda  la  información  para  que  
se  sepa  bien  cuáles  son  las  limitaciones  que  tienen  y  no  caigan  en  actos  ilegales.  Manifestó  que  orientarán  y  fortalecerán  

ir  en  un  delito  
  

mbargo,  

Añadió  que  durante  el  proceso  electoral  el  trabajo  no  para,  las  actividades  se  mantienen,  la  veda  electoral  no  prohíbe  que  
se  haga  el  trabajo  sino  que  no  se  debe  hacer  promoción  y  por  ello  procurarán  que  se  observen  los  procesos  de  ley  para  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

6  de  23  

no  generar  problemas.  El  jefe  del  Ejecutivo  estatal  visitó  la  Huasteca  acompañado  de  su  esposa,  Guadalupe  Romero  de  
Olvera,  para  asistir  a
por  el  terapeuta  Rubén  González  Vera.  Precisó  que  su  visita  tuvo  como  objeto  fortalecer  los  valores  de  la  familia  y  como  
familia  impulsar  todos  los  valores  de  la  sociedad.  (Salomón  Hernández,  página  03)  
Crónica-Existe  orden  y  respeto  a  las  autonomías,  señala  Elguero:  Prevalecen  en  Hidalgo  condiciones  de  paz  social,  
tranquilidad  y  armonía  en   las  diferentes  regiones,  en  comparación  con  otras  entidades  del  país,  afirmó  el  titular  de   la  
Secretaría  de  Gobierno  estatal  en  entrevista  exclusiva  para  La  Crónica  de  Hoy  en  Hidalgo,  Salvador  Elguero  Molina.  Detalló  
que  hay   regiones  donde  debe  ponerse  especial  atención,  pero  no   representan   situaciones  que  pongan  en   riesgo  a   la  
población   ni   efectos   negativos.   Expuso   que   como   titular   de   la   secretaría   dará   seguimiento   de  manera   puntual   a   los  
diferentes   temas,   como  el   de   la   seguridad.  
instancias  del  gobierno  federal  y  municipales,  para  conservar  el  clima  de  paz  social  y  ser  una  de  las  entidades  más  seguras  
a  escala  nacional.  Además  que  la  sociedad  desarrolle  de  manera  normal  sus  actividades,  con  una  visión  de  progreso,  tal  
como  pretende  el  gobernador  F   TRABAJOS.  Con  las  mesas  de  análisis  
entre  el  gobierno  estatal  y  los  representantes  de  los  partidos  políticos  se  retomará  la  agenda  y  los  asuntos  que  expongan  
en  reuniones.  Ante  el  desarrollo  del  proceso  federal  las  autoridades  estatales  implementaron  cursos  de  capacitación  para  
personal   y   funcionarios   a   fin   de   que   conozcan   las   nuevas   normas   electorales   y   actúen   en   estricto   apego   para   evitar  
sanciones.  

para  que  la  ejecución  de  los  programas  sociales  se  aplique  de  

serán   firmados   los  acuerdos   con   la  Fiscalía  Especializada  para   la  Atención  de  Delitos  Electorales   (FEPADE)  y  partidos  
políticos  y  mantendrá  comunicación  permanente  para  respetar  los  acuerdos  signados.  Consideró  que  no  es  responsabilidad  
exclusiva  del  gobierno  federal,  estatal  o  municipales,  sino  también  de  los  diferentes  institutos  políticos  que  participarán  en  
estas  elecciones  federales.  Indicó  que  el  instrumento  más  adecuado  para  estas  elecciones  es  la  mesa  de  análisis,  a  efectuar  
en   próximos   días,   donde   atenderán   inquietudes,   planteamientos   y   situaciones   registradas   durante   el   proceso.  
LANCES.  
el  desarrollo  de  las  elecciones,  aunque  resultan  complejos  pero  el  gobierno  estatal  da  seguimiento  puntual.  Para  ello  hay  
reuniones  con  los  alcaldes,  en  el  ánimo  de  establecer  acuerdos  y  actuar  conforme  a  derecho,  sin  violentar  la  Ley  Orgánica  
Municipal,   pero   el   gobierno   debe   velar   y   atender   las   demandas   sociales.   Recordó   que   las   autoridades   estatales   son  
respetuosas  de  la  autonomía  de  los  ayuntamientos;;  sin  embargo,  es  obligación  estar  atentos  y  tomar  acciones  pertinentes  
para  mantener  el  equilibrio.  Con  los  ediles  la  Secretaría  de  Gobierno  retoma  también  pendientes  y  otros  temas  que  las  
autoridades  municipales  plantearon  en  su  momento.  Por  otro  lado  hay  algunas  acciones  que  deben  trabajarse  de  forma  
puntual,  uno  de  los  tópicos  fundamentales  para  este  gobierno  es  la  promoción  y  respeto  a  los  derechos  humanos.  De  
manera  particular  la  violencia  en  contra  de  las  mujeres,  donde  el  mandatario  Olvera  Ruiz  pone  especial  énfasis  mediante  

instalaciones  y  personal  con  la  capacidad  de  atender  los  problemas  de  la  violencia  contra  las  mujeres,  lo  cual  forma  parte  
de  las  líneas  de  acción  para  este  gobierno.  No  se  prevé  un  crecimiento  del  flagelo  pero  es  latente  entre  la  sociedad,  de  

s  temas  como  
el  desarrollo  de  las  elecciones  federales  y  en  2016  la  renovación  de  gobernador,  las  84  alcaldías  y  del  Congreso  local,  
apuntó  el  funcionario.  (Alberto  Quintana,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-No  SUSPENDERÁN  programas  SOCIALES:  Los  Programas  Sociales  implementados  por  el  Gobierno  
del  Presidente  Enrique  Peña  Nieto,  para  transformar  a  nuestro  país,  seguirán  brindando  apoyo  a   los  Mexicanos;;  así   lo  
manifestó  el  Legislador  Federal  por  Hidalgo  José  Alberto  Rodríguez  Calderón  Consejero  Legislativo  del  PRI  ante  el  Instituto  
Nacional  Electoral.  Expreso  que  por  acuerdo  del  Consejo  General  del  INE,  en   la  última  sesión,  se  aprobó  la  publicidad  
gubernamental  relativa  a  las  20  campañas  de  difusión  de  Programas  Sociales  Federales,  que  si  podrán  ser  transmitidas  
durante  la  veda  electoral;;  destacando:  Las  campañas  relacionadas  con  el  apagón  analógico  (entrega  de  televisores);;  para  
la   salud   de   la   infancia   y   adolescencia;;   control   de   las   adicciones;;   prevención   integral   del   embarazo   no   planificado   e  
infecciones  de   transmisión  sexual;;  para  prevenir   la  discriminación  y   contra  el  bullying.  Así   también,   las   campañas  del  
Consejo  Nacional  para  la  Cultura  y  las  Artes  y  la  publicidad  informativa  sobre  la  promoción  turística  nacional  de  México;;  
"Ángeles  Verdes"  en   su  versión   "Semana  Santa";;  de  educación  de   la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público;;  de   la  
Procuraduría  de  la  Defensa  del  Contribuyente,  y  de  la  Secretaría  de  Energía,  referente  al  Horario  de  Verano.    Igualmente,  
la  propaganda  de   la  Secretaría  de  Marina  y   las   campañas  de   la  Secretaría  de  Medio  Ambiente  y  Recursos  Naturales;;  
"Protección  civil",  versión  "lluvias",  y  "Prevención  del  embarazo  adolescente"  de   la  Dirección  General  de  Comunicación  
Social  de  la  Secretaría  de  Gobernación  y  de  la  Procuraduría  Federal  del  Consumidor.  Se  suman  a  la  lista  las  campañas  de  
la  Secretaria  de  Comunicación  y  Transportes;;  del  IMSS  e  ISSSTE;;  del  programa  relativo  al  Registro  Universal  y  Oportuno  
de  Nacimientos;;  del  Fondo  de  Cultura  Económica,  y  de  Pronósticos  para  la  Asistencia  Pública.  (Redacción,  Ojo:  Política)  
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P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Fortalece  Pachuca  acción  para  la  Seguridad  Pública:  Afirmó  el  presidente  municipal  de  Pachuca,  Eleazar  
García  Sánchez,  que  contar  con  una  seguridad  digna  en  la  capital  del  estado  es  una  tarea  diaria  que  debe  ofrecer  buenos  
resultados,  acción  que  se  verá  reforzada  con  la  conformación  de  la  Comisión  de  Honor  y  Justicia  de  Seguridad  Pública  al  
interior  del  ayuntamiento.  Destacó  el  edil  que  éste  es  un  esfuerzo  por  mejorar  todas  las  acciones  en  materia  de  Seguridad  
Pública  en  la  ciudad,  al  establecer  que  este  rubro  es  uno  de  los  más  importantes  en  la  presente  administración  municipal  
y  que  servirá  además  para  supervisar  otro   tipo  de   labores  que  se  ejecuten  en  este  mismo  plano  para  garantizar  a   la  
población  mejores  condiciones  de  vida.  De  igual  forma  dio  a  conocer  que  quienes  ahora  forman  parte  del  órgano  garante  
de  vigilancia  tienen  la  responsabilidad  de  realizar  una  acción  transparente,  apegados  a  los  preceptos  de  honestidad  y  en  
concordancia  con  las  leyes.  Solicitó  el  munícipe  a  María  Margarita  Camacho  Arteaga,  visitadora  adjunta  de  la  Comisión  de  
Derechos   Humanos   del   Estado   de   Hidalgo   (CDHEH),   a   María   Guadalupe   Guadarrama   Sarabia,   directora   de  
Responsabilidades  y  Situación  Patrimonial  de  la  Secretaría  de  Contraloría  Municipal,  así  como  a  Edwin  Hernández  Garrido,  
encargado   del   despacho   de   la   Secretaría   de   Seguridad   Pública   de   Pachuca,   adoptar   su   nombramiento   con   la  
responsabilidad   requerida  para  ofrecer   resultados  a   la  sociedad.  Los   recientes  nombramientos  se  unen  a   la   labor  que  
desde  2014  emprenden  cinco  integrantes  más  del  ayuntamiento,  quienes  deberán  fortalecer  las  normativas  y  mandatos  
de  esta  responsabilidad  para  las  acciones  relativas  a  la  seguridad  y  vialidad.  Finalmente,  el  alcalde  capitalino  expresó  que  
debe  garantizarse  en  la  ciudad  el  buen  desempeño  de  los  oficiales,  así  como  promover  la  participación  social  en  un  tema  
de  vital  importancia  para  la  ciudad  como  lo  es  la  Seguridad  Pública.  (Milton  Cortés,  página  09)  
El   Independiente-Inauguran  Centro  Municipal   de  Negocios:   La   presidencia  municipal   de   Pachuca   inauguró   el  
Centro  Municipal  de  Negocios  (Cemun)  que  expedirá  en  72  horas  licencias  comerciales,  con  lo  que  autoridades  buscan  
disminuir  trámites  de  inversiones.  Tal  centro,  dependiente  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Económico  municipal,  ofrecerá  
en  sus  instalaciones  ubicadas  en  la  parte  posterior  de  Plaza  Galerías  asesoría  empresarial  y  vinculación  con  programas  
estatales  y  federales.   e  sumadas  
al   trabajo  coordinado  entre  autoridades,  sociedad  y  empresarios,  dan  como  resultado   la  constitución  de  una   instancia  

  
posturas  partidi   El  representante  de  la  Comisión  
Federal  de  Mejora  Regulatoria  (Cofemer)  Ramón  Archila  Marín  dijo  que  Pachuca  cuenta  con  uno  de  los  cinco  primeros  
centros  de  este  tipo.  (Redacción,  página  06)  
Milenio-Inauguran  nuevo  Centro  de  Negocios:  (Redacción,  página  12)  
Capital  Hidalgo:  IMPULSARÁN  Inversión  con  Centro  Municipal  de  Negocios:  (Yina  Bautista,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Habrá  mayor  generación  de  empleos  y  beneficios  para   los  empresarios:  (Erwin  Reyes,  
página  08A)  
Plaza  Juárez-El  Cemun  favorecerá  inversión  empresarial:  (Redacción,  página  03A)  
Síntesis-Abre  Centro  Municipal  de  Negocios:  (Susana  Jiménez,  página  02)  
Uno  más  Uno-Inauguración  del  Centro  Municipal  de  Negocios:  (Redacción  página  07)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Recorte  de  gastos  y  deuda  
  
Con  el  anuncio  de  la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  de  recortar  el  gasto  al  presupuesto  del  gobierno  federal  y  
de  los  estados  surgen  cuestionamientos  sobre  el  destino  que  tendrán  los  ahorros  y  el  futuro  de  la  deuda  pública  nacional.  
De  2013  a  la  fecha  el  endeudamiento  en  estados  y  municipios  ascendía  a  390  mil  millones  de  pesos.  Actualmente  este  
déficit  alcanza  los  490  mil  millones  de  pesos,  es  decir,  100  mil  millones  de  pesos  más  en  tan  solo  un  año  y  medio,  de  
acuerdo   con   cifras   del   Congreso   de   la   Unión.   De   acuerdo   con   la   Ley   de   Ingresos   aprobada   para   2015,   se   prevé   un  
endeudamiento  neto  del  gobierno  federal  de  573.4  mil  millones  de  pesos,  equivalente  a  3.1  por  ciento  del  Producto  Interno  
Bruto  (PIB),  menor  al  estimado  para  2014  de  3.5  por  ciento  del  PIB.  Es  decir,  los  estados  deben  casi  500  mil  millones  de  
pesos  y  el  gobierno  federal  poco  más  de  7  billones  330  mil  311  millones  300  mil  pesos,  71.3  por  ciento  de  deuda  interna  
y  28.7  de  externa.  Con  el  anuncio  hecho  por  el  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  con  el  recorte  al  gasto  público  se  
pretende  ahorrar  o  no  gastar  124  mil  300  millones  de  pesos.  Esto  no  cubre  las  deudas  de  los  estados  ni  la  del  gobierno  
federal  por  lo  que  es  cuestionable  tanto  el  plan  de  austeridad  como  el  hecho  de  que  es  desconocida  para  la  opinión  pública  
la  estrategia  para  contener  y  pagar  la  deuda  y  sus  efectos.  Ahorrar  en  México,  al  menos  para  el  gobierno,  consiste  en  
cancelar  obras  pactadas,  en  retrasar  asignaciones  gestionadas  y  en  prolongar  los  créditos  y  sus  pagos.  Hasta  donde  se  
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  estima  
que  en  el  escenario  central,  la  deuda  neta  del  gobierno  federal  en  2015  alcance  31.7  por  ciento  del  PIB,  donde  26  por  
ciento  corresponderá  a  deuda  interna  y  5.7  por  ciento  a  deuda  externa,  cifras  cercanas  a  lo  esperado  para  este  año.  Algo  
dicho  por  los  diputados  federales  en  torno  al  tema  es  que  si  de  verdad  existiera  la  intención  de  disminuir  la  contratación  
de  deuda,  se  debió  tomar  como  primera  acción,  prohibir  la  celebración  de  los  acuerdos  interinstitucionales,  los  cuales  han  
servido  de   instrumento  para   las  entidades   federativas  y   los  municipios  para  contratar  deuda  externa.  La  asignación  y  
adjudicación  de  proyectos  de  gran  envergadura  es  otro  asunto  que  nunca  se  ha  aclarado  y  por  el  que  se  han  asignado  
miles  de  millones  de  pesos  de  los  mexicanos  que  han  terminado  en  nada  (casos  nueva  refinería  en  Tula  y  tren  México-
Querétaro).  Las  primeras  acciones  para  contrarrestar  el  problema  del  endeudamiento  de  estados  y  el  gobierno  federal,  
desde  el  Congreso  de  la  Unión  se  aprobó  hace  un  par  de  semanas  la  creación  de  un  sistema  de  alertas  sobre  el  manejo  
de  la  deuda  pública;;  se  amplían  facultades  a  la  Auditoría  Superior  de  la  Federación  (ASF)  para  fiscalizar  la  deuda  pública  
y  se  crean  elementos  de  responsabilidad  financiera,  como  prohibir  la  contratación  de  deuda  para  cubrir  el  gasto  corriente  
y,  en  su  lugar,  destinarse  a  inversiones  públicas  productivas.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  

  
  
El  suelo  estaba  parejo  
  
A  tres  meses  y  dos  semanas  de  la  elección  federal  de  junio  próximo,  es  posible  asomarse  a  los  escenarios  electorales  con  

campañas  no  han  
a  las  urnas  no  solo  a  los     políticos  y  
en  la  política.  En  Hidalgo  y  tras  la  visita  de  Andrés  Manuel  López  Obrador,  es  posible  anticipar  que  MORENA  (Movimiento  
de  Regeneración  Nacional)  difícilme

  
El  Partido  Acción  Nacional,  es  una  organización   

  

ectoral,  al  menos  no  en  Hidalgo.  Y  del  resto,  
además  de   las   ganas   de   llorar,   al   revisar   las   condiciones   de   los   partidos  Movimiento  Ciudadano,  Humanista   y   de   los  
Trabajadores,  habría  que  recurrir,  como  ciudadanos,  a  la  firmeza  necesaria  para  aprovechar  la  o

  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Xóchitl,  siempre  no  
  
Bajo  el  argumento  de  que  no  se  puede  realizar  una  campaña  con  un  partido  dividido  y  confrontado  la  ex  candidata  al  
gobierno  de  Hidalgo  y  al  Senado  de   la  República  declinó  a  su  precandidatura  a  diputada  federal  por  el  VI  Distrito  con  
cabecera  en  Pachuca  por  Acción  Nacional  (PAN)  lo  que  se  veía  venir  no  sólo  por  ello  básicamente  por  las  resistencias  al  
interior  del  blanquiazul.  Desde  que  su  nombre  fue  filtrado  por  el  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  en  suspenso  Asael  
Hernández  Cerón  varios  sectores  y  personajes  panistas  se  pronunciaron  en  contra  de  su  posible  candidatura  lo  que  se  
agravó  al  llegar  a  la  Secretaría  General  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  el  zacatecano  José  Isabel  Trejo  con  quien  la  originaria  
de  Francisco  I.  Madero  tuvo  diferencias  en  el  proceso  electoral  de  2010  en  que  fue  postulada  por  un  bloque  opositor.  Otro  
factor  en  su  contra  son  las  aspiraciones  de  la  ex  dirigente  estatal  y  ex  diputada  federal  Marisol  Vargas  Bárcena  quien  con  
la  protección  de  Juan  Molinar  Horcasistas  y  su  cercanía  con  el  círculo  que  rodea  a  Gustavo  Madero  Muñoz  pelea  un  lugar  
en  la  lista  de  candidatos  de  representación  proporcional  por  la  V  Circunscripción  que  le  permita  regresar  a  San  Lázaro  
aprovechando  las  aguas  revueltas  que  genera  la  encarnizada  lucha  entre  las  pandillas  de  Hernández  Cerón  y  Alejandro  
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Moreno  Abud  por  el  control  del  partido.  El  último  intento  por  impulsar  la  precandidatura  de  Xóchitl  Gálvez  se  dio  cuando  
el  dirigente  del  Comité  Municipal  de  Pachuca  Rubén  Muñoz  Saucedo  intento  un  madruguete  al  convocar  a  una  reunión  de  
liderazgos  con  esa  finalidad  que  no  tuvo  respuesta;;  ahora  el  PAN  busca  conformar  una  terna  en  la  que  están  considerados  
inicialmente  la  ex  diputada  local  Yolanda  Tellería  Beltrán,  el  legislador  Guillermo  Galland  Guerrero  y  la  regidora  Roxana  
Montealegre  Salvador.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-Vocales  Extraviadas   
  
Cifras  cifradas  
  
Las  observaciones  que  la  Auditoría  Superior  de  la  Federación  (ASF)  hizo  a  nuestra  entidad  estarán  solventadas  está  misma  
semana.  Así  de  claro  fue  el  gobernador  Francisco  Olvera  al  hablar  sobre  los  señalamientos  que  hubo  durante  los  últimos  
días  en  torno  al  supuesto  manejo  discrecional  y  poco  claro  de  los  recursos.  Al  día  de  la  declaración,  Olvera  Ruiz  aseveró  
que  el  90  por  ciento  de  las  observaciones  de  la  ASF  estaba  cubierto,  el  resto  quedaría  aclarado  al  finalizar  febrero.  La  cifra  
en  cuestión  rondaba  los  600  millones  de  pesos,  cuyo  destino  no  estaba  claro,  así  como  el  método  utilizado  para  el  manejo  
entre  programas,  obras  y  acciones,  en  términos  llanos,  se  habló  de  que     
Extrañamente  las  acusaciones  vienen  antes  de  las  investigaciones,  cuando  le  preguntaron  al  gobernador  sobre  este  tema  
explicó  que  no  había  ninguna  irregularidad  y  afirmó  que  no  habrá  devolución  de  recursos  a  la  federación,  ya  que  todo  el  
dinero  está  invertido  en  obras  y  programas.  Pero  si  bien  mucho  se  dijo  sobre  la  mala  ubicación  de  nuestra  entidad  en  
materia  de  crecimiento,  extrañamente  nadie  revisó  que  somos  uno  de  los  estados  que  menos  apoyo  recibimos  y  que  pese  
a  ello,  en  los  últimos  cuatro  años,  jamás  fueron  solicitados  nuevos  endeudamientos.  ¿Por  qué  nadie  dice  que  en  cuatro  
años  no  hubo  un  solo  incremento  salarial  en  toda  la  plantilla  pública?  A  todos  se  les  olvidó  que  está  vigente  un  estricto  
plan  de  austeridad  en  el  servicio  público  que  permite  ahorros  millonarios  cuyos  activos  se  reinvierten.  Jamás  podríamos  
negar  que  México  vive  una  crisis;;  hay  una  pre  emergencia  económica  que  se  impulsa  del  crimen  organizado,  la  corrupción  
y  el  rechazo  ciudadano  (bien  merecido  pero  al  final  omisión)  hacia  sus  autoridades.  Un  gobierno  que  maneja  sus  recursos  
para   darle   prioridad   a   lo   urgente   y   luego   a   lo   necesario   debe   ser   analizado   desde   esa   misma   perspectiva,   sin  
consentimientos,  con  rigor;;  si  falla  por  supuesto  que  tendremos  que  exigirle,  pero  la  interpretación  libre  de  cifras  y  acciones  
es  una  actividad  con  origen  y  fin  político  más  que  fiscal  y  contable.  Tendremos  que  estar  muy  pendientes  para  saber  quién  
tenía  razón.  
  
(Andrés  Torres  Aguirre,  página  03)  
Criterio-   
  
El  viejo  juego  de  mañas:    
Siete   de   los   diez   partidos   políticos   se   retiraron  por   un   lapso   en  una   sesión  de   Instituto  Nacional   Electoral   (INE).   Los  
representantes  de  esos  institutos  alegaron  que  lo  hacían  en  protesta  por  la  parcialidad  que  impera  en  el  consejo  general  
hacia  el  PRI  y  su  par  de  cortesanos  como  el  Partido  Verde  y  el  Panal  (Partido  Nueva  Alianza  del  magisterio  nacional).  El  
Partido  Acción  Nacional  (PAN),  el  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  y  Morena  (Movimiento  de  Regeneración  Nacional)  
han  denunciado  de  manera  reiterada  que  los  verdes  han  violado  una  y  otra  vez  las  reglas  del  juego  electoral  con  su  masiva  

del  gobierno  federal  con  la  complacencia  de  los  consejeros  electorales,  pero  también  del  apoyo  que  reciben  para  su  causa  

conducta   publicitaria   y   que,   desde   luego,   no   han   servido   para   que   los   verdes   paren   su   presuntuosa   y   derrochadora  
publicidad  en  cuanto  medio  les  es  dable.  Uno  de  los  excesos  que  derrama  la  bilis  al  menos  del  PAN,  PRD  y  Morena,  son  
los  anuncios  donde  los  verdes  se  apropian  de  la  iniciativa  de  dar  vales  para  medicamentos  a   los  derechohabientes  del  
IMSS  y  el  ISSSTE,  como  consecuencia  del  desabasto  que  sufren  esos  institutos  en  sus  áreas  farmacéuticas  en  las  última  
décadas,   aunque   tal   carencia   medicamentosa   sea   resuelta   con   vales   para   farmacias   particulares,   lo   cual   resulta   un  
contrasentido  de  esas  instituciones,  pues  se  supone  que  el  desabasto  medicamentoso  se  debe  a  la  falta  de  recursos  para  
pagar  a   los  proveedores.  Con   los  vales  para  medicinas  se  evidencia  una   trampa  que   los  partidos  opositores  deberían  
investigar  a  fondo,  pues  quejarse  sólo  por  la  inequidad  propagandística  de  los  verdes  no  resuelve  el  entuerto  ni  en  el  INE  
ni   en   el   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la   Federación   (TEPJF),  mismo   que   ya   carga   todo   un   historial   de   no  
resoluciones  sancionadoras  por  las  ilegalidades  que  han  cometido  partidos  en  el  Poder  Ejecutivo  (como  el  PRI  y  el  PAN)  y  
sus  comparsas  de  ocasión,  como  es  el  caso  ahora  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  y  el  Panal,  adherentes  del  tricolor.  
Las  elecciones  en  México  siempre  han  sido  tramposas  y  las  autoridades  del  rubro  siempre  han  actuado  por  consigna,  pues  
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su  integración  personal  siempre  ha  obedecido  a  los  intereses  del  poder  en  turno.  Trampas  y  mentiras,  quejas  y  denuncias  
de  perdedores  y  ganones  sólo  son  parte  de  un  espectáculo  mediático  que  se  repite  una  y  otras  vez  hasta  el  hartazgo.  
Quienes  concursan  en  esta  arena  saben  perfectamente  de  ese  reiterado  juego  y  a  él  se  abocan  porque  también  están  
conscientes  de  que  es  el  único  camino  pacífico  para  aspirar  al  poder  público,  pero  también  la  ruta  más  cómoda  y  confiable  
para  el  enriquecimiento  grupal,  individual  o  familiar,  como  es  el  repetidamente  denunciado  caso  de  los  verdes  ecologistas,  
que  ni  son  partido  ni  verdes  ni  ecologistas,  pero  sí  negociantes  en  un  rubro  que  para  ellos  ha  sido  muy  rentable  y  que  es  

posible  y  enderezar  todas  las  demandas  que  quieran  tanto  al  INE  como  al  TEPJF  que  son  tal  para  cual,  y  prepararse  para  
otros  concursos  electivos  bajo  las  mismas  reglas  del  ya  vetusto  juego  de  mañas.  
  
  
(Norberto  Asenjo,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  como  los  militantes  pejistas  en  Ixmiquilpan  ya  no  tienen  oficinas  en  dónde  trabajar  el  proceso  electoral,  dicen  
que  ya   instalaron  en  la  plaza  principal  un  campamento  que  servirá  como  oficinas  de  afiliación  y  donde  despachará  su  
candidato,  pero  bajo  el  temor  de  que  sea  el  propio  presidente  municipal,  Cipriano  Charrez  quien  los  mande  quitar,  pues  
dicen  que  ya  instalaron  varias  lonas,  mesas  y  escritorios  en  plena  calle  para  poder  trabajar,  lo  malo  es  que  también  se  
apoderaron  de  las  bancas  del  jardín  que  son  públicas,  dicen  los  habitantes.  
  
:  Que  quien  está  más  que  contenta  pese  a  la  crisis  que  se  vive  al  interior  del  PAN  Hidalgo  es  la  regidora  de  Pachuca,  
Roxana  Montealegre,  de  quien  dicen  ya  se  siente  con  el  camino  libre  para  poder  acceder  a  la  candidatura  por  el  sexto  
distrito  que  comprende  a  la  capital  del  estado  y  la  Reforma,  pues  enfrente  tiene  al  diputado  Guillermo  Galland,  quien  
según  los  propios  panistas  goza  de  mala  reputación  entre  la  sociedad,  además  del  joven  Yusep  Yong  García,  de  quien  
dicen  que  su  postulación  es  prácticamente  una  tomada  de  pelo.  
  
:  Que  en  donde  la  situación  política  está  que  arde  es  en  el  municipio  de  Singuilucan,  pues  dicen  que  la  mayoría  de  los  
regidores  piden   juicio  político  para  el  alcalde  José  León  López,  debido  a  que  el  alcalde  se  ha  comportado  de  forma  
extraña  durante  las  últimas  semanas,  pues  dicen  que  ha  citado  de  urgencia  a  sesiones  de  cabildo,  cuando  lo  estipulado  
es  que  sean  cada  15  días,  por  lo  que  los  asambleístas  no  asistieron,  lo  que  ya  provocó  una  guerra  de  poder  entre  los  
regidores  y  el  propio  alcalde.  
  
:  Que  en  el  municipio  de  Cuautepec  suena  entre  los  corrillos  de  la  presidencia  municipal  que  la  tesorera  Lilia  Camacho  
Soto  solo  espera  a  que  termine  este  mes  para  presentarle  su  renuncia  al  alcalde  Gerardo  Olmedo,  debido  a  que   la  
relación  entre  ambos  ya  está  muy  desgastada,  sobre  todo  por  lo  arranques  del  edil,  a  quien  dicen  que  le  tenía  que  ajustar  
las  finanzas,  por  lo  que  la  funcionaria  ya  se  había  convertido  en  su  brazo  derecho,  aunque  ahora  dicen  que  mejor  dejará  
por  un  tiempo  la  administración  pública.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"En  la  agricultura  convencional  se  utilizan  insecticidas  y  fertilizantes,  lo  que  hace  la  agroecología  es  buscar  alternativas  

  
Alejandro  Ventura  Maza  
Director  de  la  Ingeniería  en  Agroteconología  de  la  UPFIM.  
  
"Es   un   tema   que   se   está   evaluando,   precisamente   ahorita   tiene   (Olvera)   una   serie   de   acuerdos   con   los   diferentes  
secretarios  para  dimensionar  exactamente  cuál  será  el  impacto  de  los  recortes  a  nivel  na   
Miguel  Ángel  Cuatepotzo  Costeira  
Coordinador  del  Despacho  del  Gobernador  sobre  los  ajustes  en  las  Secretarías  Estatales.  
  
"La  pobreza  urbana  es  mucho  más  difícil  de  enfrentar  que  la  rural,  si  bien  es  cierto  la  pobreza  rural  hay  que  acercarle  los  
se   
Patricia  González  Valencia  
Delegada  de  Sedesol  en  Hidalgo,  sobre  la  pobreza  rural  y  urbana  en  el  estado.  (Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que  entre  la  clase  política  se  rumora  que  con  motivo  de  la  designación  del  nuevo  titular  de  la  Secretaría  del  Trabajo  y  
Previsión  Social  podría  generar  el  cambio  del  titular  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública,  Joel  Guerrero  Juárez,  quien  
ocuparía  el  lugar  que  dejó  vacante  Mayka  Ortega,  quien  ahora  es  secretaria  de  Desarrollo  Social.  
  
que  el  pasado  sábado,  en  la  región  Otomí-Tepehua,  el  diputado  José  Antonio  Rojo  visitó  Huehuetla  y  se  reunió  con  sus  
amigos  y  líderes  sociales  de  la  región,  entre  quienes  estuvo  el  presidente  municipal  Ruperto  Ramírez,  también  se  vio  a  
Enriqueta  Ortiz,  exalcaldesa  de  Agua  Blanca,  y  Rocío  Sosa,  quien  trabaja  a  favor  del  Partido  Revolucionario  Institucional  
en  Acaxochitlán,  además  de  otros  personajes  de  la  región.  
  
que  el  26  de  febrero  comenzará  a  trabajar  la  comisión  temporal  revisora  de  la  lista  de  precandidatos  a  diputados  federales  
del   Partido   Revolucionario   Institucional   por   el   principio   de   representación   proporcional,   la   cual   está   integrada   por  
representantes   de   los   gobernadores   priístas,   dirigentes   y   sectores   del   tricolor.   Se   sabe   que   participan   también   los  
coordinadores  de  las  fracciones  parlamentarias  priístas  en  las  cámaras  de  diputados  y  senadores.  Así  que  el  28  de  este  
estaremos  en  posibilidades  de  saber  quiénes  serán  los  candidatos  plurinominales  por  nuestra  entidad.  
  
que  si  bien  desde  el  Comité  Estatal  del  PAN  no  se  van  a  decidir  candidaturas,  lo  cierto  es  que  el  visto  bueno  de  la  dirigencia  
local  influye  en  el  ánimo  de  los  contendientes  y  de  la  propia  dirigencia  nacional,  para  ejemplo  el  caso  de  Xóchitl  Gálvez  
Ruiz,  quien  atribuyó   su  desistimiento  de   ser  candidata  azul   luego  de  ser   relegada  hasta   la   tercera  posición  por  Asael  
Hernández,  en  una  lista  que  por  el  conflicto  legal  panista  ya  carece  de  validez.  De  acuerdo  con  la  exfuncionaria  foxista,  
su  desistimiento   se  debe  a   la  división  que   impera  en  el  PAN,   lo  cual  haría   casi   imposible   llevar  a   cabo  una  campaña  
electoral  competitiva.  
  
que  durante  ésta  y  la  siguiente  semana  tanto  funcionarios  del  gobierno  del  estado  como  delegados  federales  intensificarán  
sus  actividades  para  hablar  de  los  programa  sociales,  pues  la  veda  electoral  que  se  llevará  a  cabo  durante  las  campañas  
electorales  de  los  candidatos  a  diputados  federales  de  todos  los  partidos  políticos  detendrá  la  entrega  de  apoyos.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  

.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-   
  
Por  algún  extraño  motivo,  en   la  gran  mayoría  de   los  peritajes  que  en  materia  de  tránsito  terrestre  emite   la  PGJEH  se  
determina  que  los  conductores  involucrados  en  los  percances  automovilísticos  que  ocurren  en  la  entidad-sobre  todo  en  
las  zonas  metropolitanas- quien  debe  quedarse  con  su  
respectivo  golpe.  
sea  del  transporte  público  o  particulares,  pues  aun  en  casos  donde  el  simple  sentido  común  permite  saber  quién  tuvo  la  
culpa  del  percance,  o   incluso  se  cuenta  con  testigos  de   los  hechos,   los  peritos  hacen  hasta   lo   imposible  por   lograr  el  

  Pero  como  casi  
si
de  la  grúa  y  los  días  que  su  vehículo  estuvo  en  el  corralón-donde  por  cierto  hay  otro  negociazo-,  además  de  la  reparación  
de  su  unidad.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  el  PRI   llevará  al   límite   la  definición  de  sus   listas  de  candidatos  a  diputados  
federales  por   la  vía  plurinominal,   las  cuales  muy  probablemente  se  conocerán  hasta  este  sábado  28  de  
febrero,  cuando  se  tiene  contemplado  que  el  Consejo  Político  Nacional  del  tricolor  apruebe  los  listados  y  
éstos  sean  sancionados  por  la  Comisión  Política  Permanente.  Pero  esto  no  evita  que  sigan  las  especulaciones.  Por  
ejemplo,  se  sigue  diciendo  que  una  de  las  propuestas  de  Hidalgo  será  el  actual  líder  del  Congreso  local,  Ernesto  Gil  Elorduy,  
y  que  otro  aspirante  podría  ser  alguno  de  los  delegados  federales  en  la  entidad.  
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En  Radio  Pasillo  se  dice  que  la  diputada  federal  del  PRI,  Mirna  Hernández  Morales,  ya  prepara  una  estrategia  
de  posicionamiento  con  miras  a  los  comicios  de  2016,  donde  buscará  cumplir  su  sueño  de  ser  presidenta  
municipal  de  Pachuca.   La   coordinadora   de   la   bancada   hidalguense   en   San   Lázaro   terminará   su   actual   encargo   el  
próximo  31  de  agosto,  poco  antes  de  que  arranque  oficialmente  el  proceso  para  gobernador,  diputados  locales  y  alcaldes.  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Salvador  Elguero,  toda  una  revelación    
Considerado  un  funcionario  dentro  del  perfil  técnico,  el  secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina,  ha  resultado  toda  
una  revelación  por  el  trabajo  que  ha  desempeñado  luego  de  la  renuncia  de  Fernando  Moctezuma  Pereda,  hoy  candidato  
tricolor  a  diputado  federal  por  el  distrito  de  Tula.  Jilguero  Molina,  hombre  de  todas  las  confianzas  del  gobernador  Francisco  
Olvera,  ha  sabido  atender  los  diversos  problemas  que  se  generan  cotidianamente  en  la  entidad  con  resultados  que  pueden  
considerarse  positivos.  Es  decir  que  la  sensibilidad  política  se  le  ha  dado  al  responsable  de  la  política  interior  del  estado,  y  
sin  duda  el  sentido  común  le  ha  valido,  y  mucho,  para  ser  considerado  un  interlocutor  fundamental  por  las  organizaciones  
y  partidos  políticos  en  la  solución  de  diversos  conflictos.    
  
Ricardo  Crespo,  ganar  o  ganar    
Todavía  con  posibilidades  de  ser  considerado  como  candidato  plurinominal  a  diputado  federal,  el  dirigente  del  PRI  en  el  
estado,  Ricardo  Crespo,  ha  manifestado  que  todos  y  cada  uno  de  los  nominados  por  su  partido  a  una  legislatura  federal  
ganarán.   En   nada   influye   el   que   hasta   el   último  momento   se   le   considerara   como   abanderado   por   Pachuca,   donde  
finalmente  ganó  Alfredo  Bejos.  Ni  suda  ni  se  acongoja,  afirma,  y  su  responsabilidad  es  lograr  resultados  positivos  y  por  
positivos,  anota,  quiere  decir  que  el  tricolor  no  pierda  un  solo  distrito.  Así  que  la  tarea  de  Crespo  va  para  largo.  
  
Sergio  Islas,  buenas  obras  en  Radio  y  Televisión  de  Hidalgo    
El  cambio  total  en  las  instalaciones  de  Radio  y  Televisión  de  Hidalgo,  llegan  ahora  a  las  estaciones  radiofónicas.  Sergio  
Islas  ha  logrado  algo  que  desde  siempre  estuvo  a  la  espera  de  que  se  le  ocurriera  a  alguno  de  los  directores  del  ahora  
Instituto  de  la  Radio  y  Televisión  Hidalguense,  y  con  esto  nos  referimos  a  la  construcción  y  reconstrucción  en  su  caso,  de  
instalaciones  dignas  para  sus  trabajadores.  Quien  visite  el  canal  3  o  el  98.1  de  radio,  simplemente  no  reconocerá  lo  que  
ve.  Sin  duda  un  buen  trabajo  de  Sergio  Islas  que  ahí  se  ve,  y  del  que  cada  uno  de  los  trabajadores  de  la  dependencia  
puede  dar  testimonio.    
  
Carretera  a  Tulancingo,  mejor  viaje  de  día    
"El  Susto",  la  comunidad  que  siempre  da  miedo  cuando  viaja  rumbo  a  Tulancingo,  o  de  regreso  a  Pachuca,  es  escenario  
continuo  de  accidentes,  pero  también  de  hechos  raros  porque  los  accidentes  pudieran  ser  provocados  por  facinerosos  que  
pretenden  asaltar  a  quienes  tienen  la  osadía  de  viajar  por  esos  rumbos  ya  entrada  la  noche.  De  tal  modo  que  mejor  se  lo  
recomendamos:  no  viaje   si   ya   le  agarró  el   atardecer.  Hágalo   siempre  de  día   y  muy  atento   justo   cuando  pase  por   la  
comunidad  mencionada  Más  vale.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Vigilar  cada  una  de  las  zonas  donde  puede  haber  situaciones  que  representen  algún  riesgo  para  la  población,  relativas  al  
nuevo  proceso  electoral  que  se  avecina,  es  una  de  las  tareas  más  importantes  que  desempeña  la  Secretaría  de  Gobierno  
del  estado,  así  como  diálogo  permanente  con  representantes  de  los  partidos  políticos  en  la  entidad  para  afianzar  conceptos  
como  democracia  y  participación  ciudadana.  Sobre  estos  y  otros  temas  abunda  el  titular,  quien  descarta  los  focos  rojos.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-José  Luis  Lima: Aparece  el  delegado  en  Hidalgo  de  la  Comisión  Nacional  para  la  Regularización  y  Tenencia  de  la  
Tierra  como  uno  de  los  políticos  hidalguenses  reconocido  por  la  eficacia  de  sus  programas,  una  de  las  menciones  es  que  
su  mediación  permitió  resolver  problemas  agrarios  con  más  de  20  años.  Lima  Morales  cuenta  con  amplia  trayectoria  dentro  
de  la  administración  pública.  
  
Abajo-Adolfo  Álvarez: Álvarez  Templos  es  uno  de  los  perfiles  que  permanece  muy  presente  entre  los  habitantes  de  Tula  
porque   sus   quejas   hacia   el  modo   en   que   desde   el   área   de   Reglamentos   otorgan   licencias   no   es   la   opción   que   ellos  
desearían,  por  si  fuera  poco  la  manera  tan  laxa  en  que  se  desarrollan  sus  inspecciones  no  deja  a  nadie  satisfecho.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
 
AMENAZAN  
El   conflicto   que   prevalece   en   Ixmiquilpan,   entre   los   militantes   del   Movimiento   Regeneración   Nacional  
(Morena)  y  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  mantiene  un  clima  tenso  en  la  zona,  de  cara  a  
la  contienda  electoral  del  7  de  junio,  mientras  los  del  sol  azteca  amagan  con  permanecer  en  las  oficinas  que  
despojaron  a  los  aliados  de  López  Obrador,  quienes  ya  anunciaron  para  este  21  de  marzo  en  la  plaza  pública  

rredista  y  sus  liderazgos  
en  el  Valle  del  Mezquital,  la  idea  es  pasar  el  mensaje  para  que  la  ciudadanía  reconozca  al  PRD  como  aliado  del  Pacto  
por  México  y  el  Revolucionario  Institucional.  
  
CÓNCLAVES  
Esta   semana   diversos   institutos   políticos   celebrarán   sus   respectivos   Consejos   Políticos   Nacionales   para  
definir  a  sus  candidatos  por  la  vía  de  representación  proporcional,  en  este  caso  Morena  y  Verde  Ecologista  
ya  alistan  sus  cónclaves  a  escala  federal  para  designar  planillas,  mientras  que  el  PAN  concluirá  el  próximo  
miércoles  la  etapa  de  entrevistas  por  parte  de  la  Comisión  Auxiliar  para  elegir  a  sus  aspirantes  a  diputados  federales.  
  
DESPRECIO  
La   renuncia  de  Xóchitl  Gálvez  a   la  precandidatura  para  diputada   federal  por  Hidalgo  provocó   la  molestia  de  gran  
número   de   militantes   panistas,   pues   algunos   comentaron   que   desde   un   principio   la   excandidata   a   la  
gubernatura   despreció   la   invitación   por   parte   de   la   dirigencia   estatal,   luego   de   insistirle   y   negociar  
tentativamente  para  contender  por  la  vía  plurinominal  y  de  mayoría  relativa  la  empresaria  se  percató  de  la  
división  que  impera  en  la  cúpula  albiazul  hidalguense  y  optó  por  dimitir.  Esto  sin  duda  generó  duras  críticas  contra  
la  actitud  de  Gálvez  y  la  indefinición  por  parte  del  Comité  Directivo  Estatal.  
  
(Redacción,  página  02)  

  
  
¿Voto  nulo  o  voto  válido?  
  
Como  entorno  del  proceso  electoral  en  marcha,  particularmente  en  el  Estado  de  Guerrero,  se  escuchan  voces  que  llaman  
a  anular  el  voto  en  las  elecciones  federales  y  locales  que  se  realizarán  el  7  de  junio,  y  mostrar  así  el  descontento  ciudadano  
con  los  partidos  y  el  estado  de  cosas  imperante.  El  derecho  que  tienen  los  ciudadanos  para  expresar  sus  ideas  políticas  es  
válido,  totalmente  legítimo;;  sin  embargo  es  fundamental  recordar  que  en  nuestro  sistema  de  elecciones  anular  una  boleta  
tiene  como  única  consecuencia,  que  ese  voto  se  registre  y  contabilice  como  un  voto  nulo;;  como  un  voto  que  no  incide  en  
la  definición  de  quienes  habrán  de  ser  electos  para  un  cargo  de  representación  popular  o  de  gobierno.  La  historia  reciente  
nos  indica  que  en  elecciones  intermedias  de  2009,  hubo  tan  movimiento  nutrido  de  intelectuales  y  opinadores  públicos  
que  semanas  antes  de  los  comicios  fomentaron  el  voto  en  blanco  también  como  un  signo  de  protesta,  según  dijeron,  ante  
la  incapacidad  de  los  gobiernos  para  encontrar  soluciones  a  los  problemas  públicos  y  a  la  crisis  de  representación  de  los  
partidos,  lo  que  se  tradujo,  a  nivel  nacional,  en  un  incremento  sustantivo  de  los  votos  nulos,  que  llegaron  a  un  millón  867  
mil  729  (un  5.4%  de  la  votación  total  emitida).  De  esa  cantidad,  según  un  estudio  elaborado  por  el  entonces  IFE,  63.5%  
(551  mil  88)  de  ellos  se  produjeron  de  manera  intencional,  mientras  que  el  35.5%  fue  por  algún  error  o  confusión  de  los  
electores  al  momento  de  emitir  su  voto.  La  manifestación  del  medio  millón  de  ciudadanos  que  en  la  elección  de  2009  
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decidieron  anular  su  voto  es  respetable,  pero  a  la  vez  testimonial,  en  cuanto  a  la  integración  de  los  poderes  públicos  se  
refiere.  La  presencia  del  llamado  voto  blanco  en  las  democracias  modernas  puede  constituirse  en  un  elemento  de  castigo  
o  desaprobación,  pero  para  volverlo  más  eficaz  debe  incorporarse  a  la  legislación  y  definirle  efectos  concretos.  Uno  de  los  
países  que  lo  ha  hecho  es  Colombia,  que  prevé  al  voto  en  blanco  como  una  expresión  política  de  disentimiento,  abstención  
o  inconformidad  que  además  puede  tener  efectos  políticos.  La  experiencia  colombiana  es  relevante  en  ese  sentido,  pues  
el  dia  de  las  elecciones  los  ciudadanos  tienen  la  posibilidad  de  marcar  en  su  boleta,  que  ellos  llaman  tarjetones,  el  recuadro  
especific
válidos  emitidos,  la  elección  se  repetirá  por  una  única'  ocasión,  y  los  candidatos  que  participaron  no  podrán  presentarse  
nuevamente.  En  Colombia,  el  voto  en  blanco  está  previsto  en  la  legislación  y  es  parte  de  la  votación  válida  emitida,  en  
nuestro  país  no.  En  nuestro  país  no  tiene  efectos  vinculantes  y  por  tanto,  es  un  ejercicio  legítimo,  pero  sólo  de  carácter  
testimonial.  Dadas  las  condiciones  específicas  por  las  que  atraviesa  nuestro  país,  lo  que  se  requiere  es  una  participación  
efectiva  de  los  ciudadanos,  y  por  ello  la  invitación  reiterada  de  la  autoridad  electoral  ha  sido  a  acudir  a  las  urnas  para  
elegir  a  quienes  habrán  de  representarlos.  La  ecuación  es  simple.  Los  votos'  válidos  son  los  que  ayudan  a  la  autoridad  
electoral  a  definir  quién  será  gobernador,  presidente  municipal,  diputado  local  o  federal,  y  entre  menos  votos  válidos  se  
emitan,  más  pequeño  será  el  universo  de  ciudadanos  que  elegirán  a  sus  autoridades.  En  ese  sentido,  los  votos  nulos  no  
deciden.  Lo  que  se  busca  ahora  es  promover  la  participación  más  amplia  posible  y  considero  que  la  coincidencia  de  la  
elección  federal  con  las  17  entidades  que  tendrán  elecciones    en  nueve  de  las  cuales  se  elegirá  gobernador  ayudarán  a  
elevar  los  niveles  de  participación  en  las  elecciones  locales  y  federales.  En  un  país  tan  diverso  como  el  nuestro,  que  según  
el  último  censo  del  INEGI  contaba  con  112  millones  336  mil  538  habitantes,  las  ideas  políticas  no  podrán  ser  nunca  las  
mismas,  pero  la  responsabilidad  que  tenemos  como  autoridad,  es  propiciar  que  haya  un  punto  de  coincidencia.  Ese  punto  
son  las  elecciones  del  próximo  domingo  7  de  junio,  en  el  que  habrá  de  renovarse  la  Cámara  de  Diputados,  y  elegirse  a  las  
autoridades  estatales  de  17  entidades,  definición,  que  estará  enteramente  en  los  votos  válidos  que  emitan  los  ciudadanos.  
Más  de  mil  cargos  en  juego  que  sólo  se  definirán  en  el  contexto  de  nuestra  democracia  si  cobramos  conciencia  plena  de  
la  ventaja  que  conlleva  el  ejercicio  del  voto  efectivo,  del  voto  razonado,  libre,  no  inducido  ni  comprado,  del  voto  que  en  
conciencia  cada  quien  emita  por  el  candidato  independiente  o  partido  que  mejor  represente  sus  intereses.  
  
(Marco  Antonio  Baños,  Consejero  Electoral  del  INE,  página  8A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Los  "peces  gordos"  no  son  tontos:  Auditor: A  unos  días  de  haber  entregado  el  Informe  de  la  Cuenta  
Pública  2013,  el  titular  de  la  Auditoría  Superior  de  la  Federación  (ASF),  Juan  Manuel  Portal

operaciones.  En  entrevista  con  EL  UNIVERSAL,  recuerda  el  caso  de  Tabasco,  donde  fue  evidente  que  en  el  desfalco  
participaron  el   ex  gobernador  Andrés  Granier   y   su   secretario  de  Finanzas,   José  Manuel  Sáiz,   sin  embargo,  ambos  no  
aparecían  en  ninguna  documentación;;  se  logró  su  detención  y  están  en  la  cárcel,  pero  lamenta  que  no  todos  estén  ahí.  
Portal  adelanta  que  para  el  Informe  del  Resultado  de  la  Fiscalización  Superior  de  la  Cuenta  Pública  de  2014  no  evadirán  
su  responsabilidad  y  atenderán  las  peticiones  que  tienen  para  investigar  todos  los  contratos  que  haya  realizado  el  gobierno  
federal,  los  estados  de  la  República  o  los  órganos  descentralizados  con  Grupo  Higa,  que  dirige  Juan  Armando  Hinojosa.  
Sentado  desde   su  oficina   en  avenida  Coyoacán  en   la   colonia  del  Valle,   Juan  Manuel  Portal   se   compromete  a  que   las  
revisiones  de  los  contratos  de  Grupo  Higa  y  su  posib
dama  Angélica  Rivera;;  de  Enrique  Peña  Nieto  y  de  Luis  Videgaray,  se  harán  con  profesionalismo,  ética  e  imparcialidad.  

conocer   los   detalles   de   los   contratos,   fechas   y   firmas.  Después   de  que   en   el   informe   se   detectaron   observaciones   o  
presuntas   irregularidades   por   67   mil   millones   de   pesos   en   varios   estados,   el   auditor   asegura   que   sin   distingo   de  
partidos   
eficaz.  De  acuerdo  con  Portal,  también  se  carece  de  una  cultura  de  la  legalidad,  lo  que  da  pie  a  los  actos  de  corrupción.  

del  tiempo  se  pueda  acabar  con  este  fenómeno.  
crear  falsas  expectativas  de  que  con  esto  al  día  siguiente,  no,  no,  no.  Es  una  cultura  y  hay  que  ir  avanzando  y  en  la  medida  
de  que  haya  una  libertad,  decisión  y  voluntad  para  hacerlo  pero  que  se  demuestre  que  vamos  a  avanzar  para  acabar  con  

  Coincide  en  que  la  impunidad  también  tiene  que  ver  con  quienes  sancionan,  y  finalmente  acaban  
de  ver  los  casos,  es  decir  los  jueces.  Puede  ser,  explica,  que  un  caso  esté  perfectamente  sustentado,  pero  el  señalado  
alcanza   la   libertad.   Entonces,   hay   que   reforzar   la   integridad   en   el   caso   de   los   jueces,   refiere.   El   control   de   los  
gobernadores  ¿Cómo  se  encuentra  el  país  después  del  informe  que  presentó?   Muchos  sectores  se  sienten  
conmocionados  de  ver  de  golpe  tanta   información,   tantos  datos,  observaciones  y   la  posibilidad  de  que  se  promuevan  
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pliegos  de  observaciones  o  que  se  lleguen,  inclusive,  a  presentar  denuncias.  Es  impactante  porque  de  golpe  se  presenta  
el   resultado   de  mil   403   intervenciones   que   tuvimos   a  más   de   200   entes   auditados   y   son  muchas   las   acciones   que  
promovemos  no  sólo  en  el  Ejecutivo,  sino  en  los  tres  poderes  de  la  Unión  y  los  tres  niveles  de  gobierno.  Y  será  para  que  
el  gasto  público  se  ejerza  con  mayor  calidad.  ¿No  se  saben  usar  los  recursos  o  tenemos  políticos  muy  abusivos?  
No  es  que  sean  directamente  los  políticos;;  el  origen  de  este  cúmulo  de  observaciones  se  basa  en  que  hay  una  falta  de  
control,   de   cultura   de   la   legalidad,   de   la   cultura   de   la   rendición   de   cuentas   y   la   transparencia   y   de   la   honestidad   e  
integridad.  Si  los  servidores  públicos  fueran  más  honestos  y  tuvieran  una  competencia  técnica  sobre  la  materia  en  que  
nos  contrataron  tendríamos  mejores  resultados.  ¿Y  los  estados?   No  hay  una  independencia  de  los  entes  fiscalizadores  
en  los  estados,  desafortunadamente  no  ha  caminado  la  cultura  de  la  fiscalización  al  ritmo  que  lo  ha  hecho  la  Auditoría  en  
los  estados.  Prácticamente  están  casi  comandados  por  el  gobernador,  aunque  dependen  y  los  nombran  el  Congreso  local,  
las  instrucciones  y  la  cercanía,  influencia  y  el  ambiente  que  se  da  en  los  estados  hace  muy  difícil  la  labor  de  un  auditor  
superior;;  si  hiciera  público  todo,  pues  lo  quitan,  y  no  sólo  es  que  lo  quiten,  sino  que  no  puede  conseguir  trabajo  y  sus  
hijos   y  esposa  viven  y   trabajan  en  esa   comunidad,   es  muy   complicado.  Y   también  hay  estados   con  debilidad  en   sus  
Congresos,  en  muchos  estados  el  gobierno  en  turno  tiene  influencia  en  los  Congresos.  ¿Qué  consecuencia  tiene  que  
los  fiscalizadores  estén  controlados  por  los  gobernadores?   Que  tienen  menos  resultados  y  públicos,  porque  en  
algunos  de   los   estados   los   fiscalizadores   no   tienen   facultades   para   hacer   públicos   los   programas,   ya   no   digamos   los  
informes.  Hay  dos  estados  que  no  nos  envían  la  información  a  tiempo  (Puebla  y  Guanajuato),  porque  sus  Congresos  tienen  
una  fecha  para  revisar  la  fiscalización  local  y  mientras  no  lo  revisen  y  aprueben  esas  cuentas  públicas  no  lo  pueden  enviar  
y  mientras  no  se  homologuen  las  leyes  que  soportan  la  fiscalización  con  las  leyes  de  responsabilidades  seguiremos  con  
deficiencias  y  se  requiere  la  voluntad  política.      Una  forma  muy  llana  

aparecen  y  como  siempre  se  ha  dicho,  se  les  puede  acusar  de  des
tendría  que  haber  ya.  Voy  a  poner  un  ejemplo,  en  Tabasco,  es  evidente  que  quienes  participaron  en  esto  fueron  el  ex  
gobernador  (Andrés  Granier)  y  el  secretario  de  Finanzas  (José  Manuel  Sáiz),  sin  embargo,  ellos  no  aparecían  en  nada,  a  

  ¿Hay  impunidad  en  México?   ¡Muchísima!  Es  el  sentir  que  se  percibe  por  todos  lados,  
yo  soy  igual  ciudadano  y  lo  veo  y  estoy  en  esto,  entonces  sí  hay  muchísima  impunidad  y  tiene  que  ver  no  sólo  con  la  
fiscalización,  tiene  que  ver  con  quienes  sancionan,  con  quienes  finalmente  acaban  de  ver  los  casos  que  son  los  jueces,  
puede  ser  que  un  caso  esté  perfectamente  sustentado,  sin  embargo,  vemos  que  los  sueltan,  hay  que  reforzar  los  aspectos  
de  la  integridad  en  el  caso  de  los  jueces,  esto  es  el  final  de  la  película  en  el  tratar  de  acotar  la  impunidad,  que  haya  una  
sanción  más  efectiva  y  esto  hace  que  no  tengamos  confianza.  

   Lo  más  que  puedo  decir  es  como  ciudadano,  esa  casa  fue  adquirida  entre  particulares,  fue  una  operación  
entre  particulares,  no  están  usándose  recursos  federales,  ya  ni  siquiera  públicos,  federales,  lo  único  que  me  toca  a  mí  son  
los  federales.  Entonces  lo  mismo  que  puede  opinar  cualquier  persona  de  la  impresión  que  deja  es  la  misma,  ni  lo  defiendo  
ni  lo  ataco,  es  la  misma  que  todos  tenemos.  ¿Entonces  la  auditoría  de  la  Cuenta  Pública  2014  no  se  meterá  en  
los  contratos  de  Grupo  Higa?   ¡Ah  no!  Eso  es  otra  cosa,  la  operación  de  la  casa  es  allá.  Posiblemente  sí  es  que  hay  
contratos,  que  yo  supongo  que  debe  haberlos,  y  dependiendo  del  objetivo  que  tengamos  para  lo  que  es  la  revisión  de  
contratos,  sí  hay  contratos  que  tengan  valor...  o  por  ser  el  caso  yo  creo  que  vamos  a  tener  que  revisarlo.  ¿Con  lupa?  
Como  todo  lo  que  revisamos,  con  controles,  metodología,  seriedad  y  profesionalismo,  con  ética  e  imparcialidad,  igual  que  
todos.  ¿No  se  detendrán  porque  son  contratos  que  involucran  al  Presidente  de  la  República?   No,  ¿por  qué?  
El  Presidente  no  participó  en  esos  contratos,  pero  y  si  fuera  así  también,  vamos  a  revisar  contratos,  transacciones  con  
recursos  públicos  federales,  si  es  que  hubo,  entonces  habrá  que  ver  si  dentro  de  los  contratos  se  hicieron  contrataciones  
con  esos  recursos  federales.  ¿Ve  conflicto  de  interés  en  el  caso  Higa  y  las  casas  que  se  compraron?   Lo  que  
puedo  decir  es  que  por  las  características  pareciera  que  sí  hay  conflicto  de  intereses,  pareciera,  pero  hay  que  ver  el  detalle,  
hay  que  ver  los  documentos,  las  fechas,  hay  que  ver  la  forma  en  cómo  se  contrata,  quién  firma,  hay  que  revisarlo,  lo  
demás  sería  simplemente  una  opinión  sobre   lo  que  se  ha  publicado.  
Superior?   ¿Cuántos  millones  hubo?,  no  sé,  tengo  que  ver,  obviamente  que  tenemos  peticiones  y  va  a  estar  considerado  
dentro  de   la  planeación  y  que  casi  puedo  asegurar  que  sí  va  a  entrar  en   la  revisión,   no  evadimos  eso,  pero  hay  que  
esperarnos  a  tener  los  elementos  para  integrar  nuestra  planeación  y  después  los  programas  de  revisión,  estoy  convencido  
de  que  lo  vamos  a  hacer.  ¿Urge  el  Sistema  Nacional  Anticorrupción?   Urge,  ya  todo  mundo  está  cansado  y  aburrido,  
recorto  diario  para   leerlos  con  más  calma,   todo   lo  que  se  publica  sobre   corrupción,  son  diario  10  o  12  columnas  con  
comentarios  sobre  corrupción;;  es  urgente  que  esto  se  concluya  ya,   tenemos  un  retraso   importante.  Necesitamos  más  
facultades  para  ser  más  útiles  y  no  para  sancionar  porque  no  nos  toca  porque  seríamos  juez  y  parte.  Además  oportunidad  
para  entregar  en  tiempo  real  las  auditorías.  ¿Qué  se  necesita  para  acabar  con  la  impunidad?   Ufff...  Muchas  cosas  
y  no  es  de  un  día  para  otro,  no  hay  que  crear  falsas  expectativas  de  al  día  siguiente,  no.  Es  una  cultura  y  hay  que  ir  
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avanzando  y  en  la  medida  que  haya  libertad,  decisión  y  voluntad  para  hacerlo,  pero  que  se  demuestre,  vamos  a  avanzar  
para  acabar  con  la  impunidad.  (Horacio  Jiménez,  primera  plana)  
La   Jornada-De   las   más   elevadas   en   AL,   la   economía   informal   de   México:  México,   seguido   de   Guatemala,  
Honduras,  El  Salvador  y  Perú  son  los  cinco  países  de  América  Latina  con  las  mayores  tasas  de  informalidad  del  continente.  
En  nuestro  país,  ante  la  crisis  y  la  falta  de  empleo  formal  se  multiplican  día  con  día  los  puestos  de  venta  callejera;;  cada  
vez  más  ciudadanos   inician  negocios  en  sus  domicilios  y  un  número  creciente  de  personas  desempleadas  ofrecen  sus  
servicios   por   cuenta   propia   y   deambulan   vendiendo   productos   o   los   ofrecen   a   sus   familiares   y   amigos.   El   informe  
denominado   Panorama   temático   laboral:   transición   a   la   formalidad   en   América   Latina   y   el   Caribe,   elaborado   por   la  
Organización  Internacional  del  Trabajo  (OIT),  indica  que  en  México  5  por  ciento  de  la  población  económicamente  activa  
(PEA)   tiene   un   empleo   informal   dentro   de   su   propio   hogar;;   14   por   ciento   trabaja   en   la   informalidad   en   empresas  

poco  están  
inscritos  en   la  seguridad  social.     En  el  país,  según  la   información  de   la  OIT,  58  por  
ciento  de   la  PEA  está  en   la  economía   informal  en  diversas  modalidades.  Incluso  hay  quienes  se  ubican  en  el   llamado  

  La  investigación  de  
este  organismo  indica  que  la  formalización  representa  un  desafío  principal  para  la  región  de  América  Latina  en  la  actual  
década.  Puntualiza  que,  en  México,  77.8  por  ciento  de  los  trabajadores  de  la  construcción  son  informales,  así  como  65.5  
de  quienes  laboran  en  restaurantes  y  hoteles,  41.5  de  quienes  se  desempeñan  en  la  industria  manufacturera,  16.7  de  los  
que  están  en  la  explotación  de  minas  y  canteras  y  54.8  por  ciento  de  los  trabajadores  del  rubro  del  transporte.  Permea  
en  el  país  que  alrededor  de  empresas,  colegios  o  dependencias  públicas  nacen  cada  día  nuevos  puestos  de  venta  en  la  
calle,  en  forma  de  negocios  de  comida,  ropa,  cosméticos,  dulces  y  un  sinfín  de  productos.  A  unos  cuantos  pasos  del  Metro  
Coyoacán,  por  ejemplo,  cuesta  trabajo  avanzar  ante  el  cada  vez  mayor  cúmulo  de  vendedores.  Aidé  es  de  las  más  recientes  
en  haberse  instalado  en  las  cercanías  de  la  estación;;  tiene  siete  meses  vendiendo  cocteles  de  fruta;;  son  los  mismos  meses  
que  lleva  de  haber  perdido  su  empleo  en  una  maquiladora  de  ropa.  

   .  Dejé   el  

  En  el  
país,  ante  la  crisis  y  la  falta  de  empleo  formal,  no  sólo  se  multiplicaron  los  negocios  de  venta  callejera,  sino  cada  vez  más  

  
Es  el  caso  de  Carla  y  su  marido.  Ella  cose  ropa  en  su  casa  para  una  empresa  y  le  pagan  a  des
por  la  fábrica,  pero  a  los  pocos  meses  me  dijeron  que  si  quería  seguir  con  el  trabajo  me  llevara  los  cortes  de  pantaletas  a  
mi  casa  y  me  pagaban  confo
su   casa.   Al   respecto,   el   gobierno  mexicano   inició   un   programa   de   formalización   del   empleo   y   la   semana   pasada   el  
presidente  Enrique  Peña  indicó  que  en  enero  de  este  año  se  crearon  60  mil  nuevos  puestos  formales  de  trabajo,  según  
cifras  del  Instituto  
El  mandatario  dijo  en  esa  ocasión  que  la  tasa  de  informalidad  pasó  de  59.6  a  57.9,  al  cierre  del  año  pasado.  Aun  así,  el  
país  está  entre  las  economías  con  más  informalidad  de  toda  América  Latina.  Las  cifras  de  la  Organización  Internacional  
del  Trabajo   indican  que  la   tasa  de   informalidad  en  México  es  de  alrededor  de  58  por  ciento  de   la  PEA;;  en  Guatemala  
alcanza  77.7;;  El  Salvador,  72.2,  y  Honduras  74.9  por  ciento.  En  tanto,  en  Brasil  la  tasa  de  informalidad  es  de  37.8  por  
ciento  y  en  Uruguay  32.5.  De  lo  que  pasa  en  nuestro  país,  Carlos,  quien  ofrece  reparación  de  celulares  y  vende  tiempo  

llegar  con  tu  cuota  de  200  pesos  diarios  al  dirigente  de  la  zona  y  ya  tienes  trabajo  para  ese  día;;  a  la  mañana  siguiente  
pues     (Patricia  Muños,  primera  plana)    
Excélsior-ONG  exige   fin  de  pactos  con  CNTE;;   rechaza   financiamiento  a  disidencia  magisterial: Mexicanos  
Primero  exigió  al  gobierno  federal  y  al  del  estado  de  Oaxaca  anular  cualquier  acuerdo  con  la  disidencia  magisterial  que  se  
opone  a  la  Reforma  Educativa.  La  organización  civil  que  preside  Claudio  X.  González  alertó  que  la  afectación  para  el  país  
seguirá  siendo  múltiple,  mientras  se  continúe  financiando  a  quienes  se  oponen  a  los  cambios  en  materia  educativa.  Destacó  
que  el  pacto  entre  las  secretarías  de  Gobernación  y  de  Educación  Pública  y  el  gobierno  de  Oaxaca  con  la  Coordinadora  

  
más  necesitados  de  la  reforma,  tales  como  Oaxaca,  Guerrero  y  Michoacán.  Mexicanos  Primero  también  informó  que  solicitó  
al  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  responder  una  carta  que  le  fue  enviada  el  19  de  febrero  sobre  
cuáles  fueron  los  fundamentos  de  derecho,  motivos,  términos,  condiciones  y  costos  para  el  erario  por  las  negociaciones  
con  la  disidencia  magisterial  que  tomó  vialidades  principales  de  la  zona  centro  de  la  Ciudad  de  México  hace  unos  días.  
Insistió  en  que  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  impuso  su  chantaje  para  lograr  concesiones  
extralegales  de  las  autoridades  federales.  Demandan  anular  acuerdo  con  CNTE  La  organización  Mexicanos  Primero  
demandó  anular  o  dejar  sin  efecto  cualquier  acuerdo  concertado  entre  las  secretarías  de  Gobernación  y  Educación,  así  
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como  el  gobierno  del  estado  de  Oaxaca  con  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (CNTE),  toda  vez  
que   contraviene   el   orden   legal.   Tras   los   bloqueos   realizados   por   la  Coordinadora   en  días   pasados   sobre   Paseo  de   la  
Reforma,  la  organización  que  preside  Claudio  X.  González  advirtió  que  mientras  se  siga  financiando  a  quienes  se  oponen  
de  manera  abierta  a   la  Reforma  Educativa   la  afectación  para  el  país  seguirá  siendo  múltiple,  ya  que  esto  afectará  su  
efectiva  aplicación.  Así,  enumeró  Mexicanos  Primero,  se  entroniza  a  grupos  que  ya  tienen  una  enorme  influencia  en  los  
estados  más  necesitados  de  la  reforma  tales,  como  Oaxaca,  Guerrero  y  Michoacán;;  se  perpetúa  el  despilfarro  de  recursos  
educativos;;   se   sigue   debilitando   el   Estado   de   derecho   y   agrandando   la   corrupción   y   la   impunidad;;   se   incrementa   la  
posibilidad  de  que   la  autoridad  siga  negociando,   lejos  del  escrutinio  público,  el  uso  del  dinero  de   los  mexicanos  para  

  Además,  se   sigue  poniendo  en  el  último   lugar  a   los  niños,  mismos  que  pierden  clases  
sistemáticamente  y  no  contarán  con  los  beneficios  de  docentes  idóneos,  evaluados  y  certificados  en  sus  competencias  
docentes.  De  manera  paralela,  Mexicanos  Primero  envió  una   carta  al   secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  
Chong,  en  la  que  le  solicitó  que  dé  respuesta  oportuna,  puntual  y  exhaustiva  a  la  solicitud  de  información  presentada  a  la  
dependencia  el  pasado  19  de  febrero  para  que  la  ciudadanía  conozca  los  fundamentos  de  derecho,  motivos,  términos,  
condiciones  y   costos  al   erario  de   las  negociaciones   de   referencia.  Asimismo  para  que   se   informe  a   las   secretarías  de  
Hacienda,   Educación   y   a   las   autoridades   educativas   de   Oaxaca,   de   los   nombres   de   quienes   participaron   en   las  
manifestaciones  y  negociaciones,  con  el  objetivo  de  que  se  les  descuenten  los  días  de  inasistencia  al  trabajo  y,  en  su  caso,  
se  despida  a  quienes  corresponda  por  faltas  injustificadas.  
o  promover  componendas  al  margen  del  orden  jurídico  nacional  y  el  peligro  que  representa  para  la  Reforma  Educativa  y  
el  Estado  de  derecho  el  que  sea  precisamente  la  autoridad,  que  prometió  solemnemente  cumplir  y  hacer  cumplir  la  ley,  
quien  favorezca  y  dé  paso  a  su  suspensión  en  los  hechos,  permitiendo  que  la  coacción  y  el  chantaje  prevalezcan  sobre  las  
instituciones,  las  leyes  y  los  derechos  humanos  de  los  mexicanos  a  quienes  se  debe  dar  la  máxima  protección,  es  decir,  
las  niñas,  niños  y  jóvenes  de  nuestra  n   La  solicitud  ya  ha  sido  respaldada  por  personalidades  como  María  Amparo  
Casar,  Denise  Dresser,  Carlos  Elizondo  Mayer-Serra,  Edna  Jaime,  Alejandro  Martí,  Francisco  Martín  Moreno,  Isabel  Miranda  
de  Wallace,  María  Elena  Morera,  Carlos  Ornelas,  Juan  Pardinas  y  Miguel  Treviño.  La  organización  que  encabeza  Claudio  X.  
González  destacó  que  la  CNTE  impuso  su  chantaje  para   lograr  concesiones  extra-legales  de   las  autoridades  federales.  
Sección  22  minimiza  la  solicitud  En  respuesta  a  la  petición  que  Mexicanos  Primero  lanzó  para  que  se  anulen  o  dejen  
sin  efecto  los  acuerdos  pactados  con  la  CNTE,  el  dirigente  de  la  Sección  22,  Rubén  Núñez  Ginez,  aclaró  que  con  quien  se  
negocia  es  directamente  con  la  Secretaría  de  Gobernación,  por   lo  que  no  le  preocupan  las  presiones  realizadas  por   la  
organización.  Cuestionado  sobre  si  esto  podría  detonar  en  la  intensificación  de  sus  movilizaciones  o  alguna  acción  directa  
de  reclamo  a  Mexicanos  Primero,  explicó  que  eso  es  una  decisión  que  le  toca  tomar  a  la  asamblea  únicamente.  Por  el  
momento  manifestó  que  no  se  tiene  prevista  ninguna  acción,  luego  de  que  se  difundiera  la  petición  de  Mexicanos  Primero,  

  En  entrevista  desde  Oaxaca,  se  dijo  convencido  de  que  las  autoridades  no  
tendrían  por  qué  ceder  a  las  peticiones  de  la  organización.  En  su  caso  insistió  en  que  cualquier  acción  que  se  tome  tendrá  
que  acordarse  en  la  Asamblea  Estatal  y  nacional.  Antes,  un  integrante  del  Comité  Nacional  de  la  Sección  22  de  Oaxaca,  
Pascual   García   Cervantes,   amenazó   con   movilizaciones   frente   a   las   oficinas   de   Mexicanos   Primero.   Sin   embargo,   el  
dirigente  de  la  Sección  22,  de  la  Coordinadora,  Rubén  Núñez  Ginez  atajó  la  advertencia  y  dijo  que  los  acuerdos  se  toman  
en  asamblea.  (Laura  Toribio,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Vividores  de  niños,  en  fase  terminal  
  
Al  resumir  el  problema,  el  secretario  federal  de  Educación,  Emilio  Chuayffet,  dijo  una  ominosa  obviedad  pero  alentó  la  
esperanza  de  solución:     un  estado  de  excepción  del  derecho  por  vía  de  la  fuerza  que  solo  
perjudica  a  los  niños  oaxaqueños,  quienes  tienen  80  o  100  días  de  clases  al  año
escolar.   Lo  dijo  el   sábado  en  Papantla,  Veracruz,   luego  de   inaugurar  el   cluster   (proyecto  clase  mundial  en  educación  
tecnológica),  la  más  avanzada  extensión  del  Instituto  Politécnico  Nacional.  Para  poner  fin  a  la  desgracia  que  pesa  sobre  
alrededor  de  un  millón  300  mil  niños  cautivos  de  la  corrosiva  facción  del  magisterio  que  domina  la  enseñanza  pública  en  
Oaxaca,  Chuayffet  anunció  que  propondrá  una  reforma  a  la  Ley  General  de  Educación  para  que  en  los  estados  donde  no  
haya  voluntad  o  posibilidad  de  aplicar  la  ley  educativa,  la  SEP  pueda  hacerlo.  

  Que  remojen  sus  barbas  los  pancheros  de  Guerrero,  Michoacán  y  Chiapas...  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
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Milenio-   
  
:Que  la  cuenta  regresiva  para  la  aprobación  del  Sistema  Nacional  Anticorrupción  en  la  Cámara  de  Diputados  comienza  
este  lunes  con  su  predictamen  y  se  espera  que  sea  votado  el  jueves  en  el  pleno.  
  
En  la  fracción  que  encabeza  Manlio  Fabio  Beltrones  se  plantean  dos  puntos  inamovibles:  el  rechazo  a  que  el  titular  de  
la  Función  Pública  sea  ratificado  por  el  Senado  y  a  la  fiscalización  de  recursos  de  origen  local  en  los  estados  por  parte  de  
la  Auditoría  Superior  de  la  Federación,  en  lo  que  el  PAN  insiste  y  el  PRD  estaría  dispuesto  a  ceder.  
  
:Que  pese  a  la  nueva  estrategia  de  adquisiciones  para  que  el  presupuesto  rinda  más  en  el  sector  salud,  las  que  se  harán  
este   año   por  más   de   50  mil  millones   de   pesos   aún   corren   el   riesgo   de   salir   más   caras   por   el   lastre   de   comisiones  
o  moches  por  parte  de  laboratorios  y  prestadores  de  servicios,  de  una  parte,  y  la  avidez  en  el  servicio  público,  de  la  otra,  

  
  
Por  eso  mismo  el  foco  de  atención  está  en  los  equipos  a  cargo  de  los  directores  de  Vinculación  Institucional  y  de  Finanzas  
del  IMSS,  René  Curiel  y  Carlos  Treviño.  
  
:Que  en  el  PRI  hay  descontento  por  el  proceso  de  elaboración  de  las  listas  de  candidaturas  a  diputaciones  plurinominales  
y  algunas  postulaciones  a  gubernaturas.  
  
Reclaman  a   su  dirigente,  César  Camacho,   que   la   tendencia   sea  darle  prioridad  a   las  alianzas   con  el  PVEM  sobre   la  
militancia  y  ejemplifican  con  el  ex  panista  Jorge  Sotomayor,  uno  de  sus  principales  adversarios  en  la  capital,  quien  da  
por  amarrada  la  candidatura  del  distrito  16  del  DF,  gracias  a  un  acuerdo  con  los  verdes.  
  
:Que  durante  el  Consejo  Electivo  del  PRD-DF  no  todo  fue  luz,  pues  hubo  muchas  acusaciones  sobre  legar  los  cargos  a  
familiares,  pero  su  presidente  en  la  capital,  Raúl  Flores,  lo  defendió.  
  
Y  es  que  sus  correligionarios  le  reprocharon  los  casos  de  Iztacalco,  con  Elizabeth  Mateos  y  su  pareja  Carlos  Estrado,  
y  de  Israel  Moreno,  cuyo  hermano,  Julio  César  fue  delegado  y  es  el  líder  político  en  Venustiano  Carranza.  
  
:Que  entre  los  padres  de  los  normalistas  desaparecidos  de  Ayotzinapa  corre  el  borrego  de  que  hay  órdenes  de  aprehensión  
por  haber  intentando  ingresar  a  las  instalaciones  del  batallón  27  en  Iguala.  
  
En  la  PGR  aseguran  que  no  hay  nada  sobre  ese  tema  que,  sin  embargo,  será  tratado  este  martes  en  el  encuentro  de  los  
deudos  con  el  subsecretario  de  Gobierno  de  la  Secretaría  de  Gobernación,  Luis  Miranda   
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Aeropuerto  binacional  
  
"Una  barrera  es  de  ideas,  no  de  cosas".  
Mark  Caine  
  
Lo   llaman  el  "aeropuerto  binacional",  pero  detrás  del   rimbombante   nombre  se  esconde  un  simple  puente  peatonal  de  
cuota  que  permitirá  pasar  del  aeropuerto  de  Tijuana  a  San  Diego  sin  sufrir   la  pesadilla  del  actual   cruce  por   tierra.  El  
proyecto  comenzó  hace  tiempo.  La  parte  mexicana  está  bastante  avanzada,  pero  hasta  hace  poco  parecía  que  no  había  
interés  del  otro   lado.  Este  20  de  febrero,  sin  embargo,  el  alcalde  de  San  Diego,  Kevin  Faulconer,  anunció  que   la  obra  
estaría  lista  a  fines  del  2015.  El  puente  es  una  obra  de  infraestructura  que  tendrá  utilidad  inmediata  al  eliminar  un  molesto  
y  costoso  cuello  de  botella.  Cruzar  la  frontera  entre  Tijuana  y  San  Diego  puede  llevar  de  dos  a  cuatro  horas  si  no  se  cuenta  
con  una  tarjeta  Sentri  o  Global  Entry  que  da  acceso  a  carriles  especiales.  Cientos  de  miles,  quizá  millones,  de  pasajeros  
vuelan   cada   año   a  Tijuana   sólo   para   cruzar   la   frontera   a   San  Diego.  Hasta   cierto   punto   esto   es   resultado  de  que   el  
aeropuerto  internacional  de  San  Diego,  el  Lindbergh  Field,  es  muy  pequeño.  Cuenta  con  solo  una  pista  la  cual  está  saturada  
desde  hace  años.  De  hecho,  el  Lindbergh,  con  17  millones  de  pasajeros  en  2013,  es  el  aeropuerto  de  una  sola  pista  con  
más   operaciones   y   pasajeros   en  Estados  Unidos   y   el   segundo  del  mundo  después   de  Gatwick   en   el   Reino  Unido.   El  
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aeropuerto  de  Tijuana,  el   quinto   con  más  operaciones  en  México,   registró  4.4  millones  de  pasajeros  en  2014  y   tiene  
capacidad  sobrada  para  ampliar  este  número.  Se  encuentra  a  una  corta  distancia  del  centro  de  San  Diego  y  sería  una  
excelente  alternativa  para  los  viajeros  estadounidenses  de  no  ser  por  la  saturación  de  las  garitas  de  San  Ysidro  y  Otay.  El  
puente  de   cuota   sería  una  opción   rápida  y   sencilla.   Podría  dar   servicio  en  un  principio  a  entre  1.5  y   1.8  millones  de  
personas  al  año  con  un  tiempo  de  cruce  de  20  minutos.  Tendría  servicios  de  migración  y  aduanas  y  una  terminal  aérea  
del  lado  estadounidense  para  permitir  la  documentación  de  viajeros.  El  proyecto  de  120  millones  de  dólares  es  privado  y  
no  requiere  de  inversión  de  los  contribuyentes.  Siempre  hay  intereses  afectados  en  un  proyecto  como  éste.  En  Tijuana  
algunos  se  quejan  de  que  el  puente  reducirá  el  número  de  personas  que  gastan  cuando  menos  algo  de  dinero  en  Tijuana  
antes  de  cruzar  a  San  Diego,  lo  cual  es  importante  en  un  momento  en  que  el  comercio  local  ha  sufrido  un  fuerte  golpe  
por  el  aumento  del  IVA.  Los  taxistas  del  aeropuerto  de  Tijuana,  por  otra  parte,  están  molestos  con  un  esquema  que  les  
quitará  el  negocio  de  llevar  pasajeros  a  la  frontera.  El  puente,  sin  embargo,  será  de  enorme  utilidad  para  los  usuarios.  Se  
reducirán  en  particular  los  tiempos  de  cruce.  Se  generará  más  actividad  comercial  y  económica.  Tijuana  se  convertirá  en  
una  opción  de  aeropuerto  para   los   viajeros  de  San  Diego.  Muchos  al  pasar  encontrarán   también  una  oportunidad  de  
encontrarse  o  reencontrarse  con  Baja.  Los  tiempos  de  espera  son  la  principal  razón  de  que  los  estadounidenses  no  cruzan  
ya  la  frontera.  San  Diego  pierde  cada  año  unos  7  mil  millones  de  dólares  por  las  demoras  del  cruce  de  frontera.  "Esto  es  
el   equivalente  de  albergar  18  Súper   Tazones",  dijo  en  2013  Héctor  Vanegas,  director  de  programas   fronterizos  de   la  
Asociación  de  Gobiernos  de  San  Diego  (SANDAG).  México  también  pierde  al  no  recibir  a  tantos  visitantes  como  podría.  El  
puente  peatonal  será  una  solución  parcial.  La  solución  definitiva  radica  en  reducir  al  máximo  los  tiempos  de  cruce.  Hay  
que  ampliar  y  modernizar  la  infraestructura.  Crear  garitas  de  cuota  haría  que  esto  se  pudiera  hacer  sin  necesidad  de  dinero  
de  los  contribuyentes.  
Ascensos  por  marchas  
Es  un  incentivo  perverso.  La  Sección  22-no  el  Instituto  Estatal  de  Educación  Pública  de  Oaxaca  ni  la  SEP-da  ascensos  a  
maestros,  pero  no  por  su  dedicación  a  las  aulas  o  su  capacidad  de  enseñanza,  sino  por  su  participación  en  movilizaciones  
políticas.  Con  razón  los  maestros  de  Oaxaca  prefieren  marchar  que  dar  clases.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
En  búsqueda  de  la  confianza  perdida  
  
Interesantísima   la   entrevista   del   secretario   de  Hacienda   al   Financial   Times.   Si   un   editorial   reciente   en   la   revista   The  
Economist  había  afirmado  que  Peña     Videgaray  
se  trata  sólo  de  la  reforma,  la  reforma,  la  reforma.  Tenemos  que  hacer  frente  a  lo  que  realmente  es  importante  en  la  
actualidad  para  la  sociedad  mexicana,  que  no  es  sólo  la  corrupción  y  la  transparencia.  Va  más  allá  de  eso,  se  trata  de  una  
cuestión  de  confianza.  Podemos  hacer  diez  reformas  energéticas  pero  si  no  añadimos  confianza,  no  vamos  a  aprovechar  

ostenida  requiere  
instituciones      Cuándo   el   periódico   británico   le   pregunta   si   todo   el   gabinete   y   el  

  Videgaray
  

el  compromiso  de  México  con  la  gestión  económica  prudente  en  medio  de  un  resurgimiento  de  la  larga  tradición  populista  
  Impecable  lo  dicho  por  Videgaray.  

La  única  crítica  que  se  le  podría  hacer  es  por  qué  habla  así  en  un  medio  internacional  y  no  en  uno  nacional.  Irrita  ver  este  
tipo   de   declaraciones   para   consumo  externo   en   lugar   de   que  nuestros   funcionarios   den   la   cara   donde  más   les   debe  
importar:  en  México
es  muy   importante  por  dos  razones.  Primero,  porque  nos  dice  que  el  gobierno  sí  entiende   la  actual  coyuntura  crítica.  
Segundo,  porque  reconoce  que,  de  no  hacer  nada,  se  corre  un  gran  peligro:  sin  ningún  edulcoramiento,  Videgaray  habla  
de  la  posible  llegada  de  un  gobierno  populista  producto  del  desencanto  social.  El  asunto  de  fondo  de  las  declaraciones  
de  Videgaray  es   cómo  recuperar   la  confianza  perdida  a   partir  de   los  casos  de  Tlatlaya,   Iguala   y   las   casas  Higa-San  
Román.  La  respuesta  es  construyendo  instituciones  que  eviten  la  repetición  de  estos  hechos.  La  historia  reciente  de  México  
provee  varios  ejemplos  que  demuestran  que  la  confianza  se  puede  construir  a  partir  de  instituciones  diferentes  a  las  del  
pasado.  Durante   los   años   ochenta,   los   inversionistas   perdieron   la   credibilidad   en   el  manejo   de   la   política   económica  
mexicana.  Para  recuperar  la  confianza,  los  gobiernos  realizaron  dos  reformas  institucionales  fundamentales:  la  autonomía  
del  banco  central   y   la   ley  de   responsabilidad  de   las   finanzas  públicas.  De  esta   forma  se   recuperó   la  confianza  de   las  
políticas  monetaria  y  fiscal.  Otro  ejemplo.  Durante  los  años  ochenta,  nadie  creía  que  en  México  había  elecciones  limpias,  
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libres  y  democráticas.  Para  darle  confianza  a  los  electores,  se  creó  un  Instituto  Federal  Electoral  autónomo,  con  muchos  
recursos  legales  y  financieros  y  presidido  por  personalidades  de  prestigio  social.  Esto  le  permitió  a  la  oposición  llegar  al  
poder  en  menos  de  dos  décadas.  Fue  tal  el  éxito  de  la  construcción  de  instituciones  electorales  en  México  que  la  ONU  
solicitó  la  asesoría  del  IFE  para  organizar  las  primeras  elecciones  democráticas  en  Irak.  Para  ahora  recuperar  la  confianza  
en  el  gobierno,  éste  debe  construir  instituciones  que,  por  un  lado,  le  den  una  mayor  transparencia  a  la  gestión  del  sector  
público  y,  por  el  otro,  combatan  el  flagelo  histórico  de  la  corrupción  gubernamental.  Esto  implica  aprobar  una  Ley  General  
de  Transparencia   que   respete   el   principio   de  máxima   información  pública   y   un   Sistema  Nacional   Anti-Corrupción   con  
fiscales  que  cuenten  con  dientes  bien  afilados  para  poder  meter  a  la  cárcel  a  los  funcionarios  corruptos.  Para  mí  esas  son  
las  dos  condiciones  para  recuperar  la  confianza  en  este  gobierno.  Desgraciadamente  no  veo  que  todos  los  miembros  del  
gabinete  y  legisladores  del  PRI  y  del  Verde  estén  en  la  misma  sintonía  que  Videgaray.  Aunque  el  secretario  crea  que  sí,  
en  los  hechos  no  parece  ser  el  caso.  Tan  sólo  hay  que  mirar  los  obstáculos  que  algunos  funcionarios  del  gobierno,  en  
contubernio  con  legisladores  priistas  y  verdes,  le  están  poniendo  a  la  ley  de  transparencia  para  comprobarlo.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
Perredistas,  entre  familiares  y  chapulines  
JULIO  CÉSAR  MORENO  
El  dominio  perredista  en  la  capital  del  país  es  tal  que  le  permite  al  partido  todo  tipo  de  excesos.  Esposos,  hermanos  y  uno  
que  otro  pariente  más,  alcanzaron  candidaturas  en  la  ciudad,  ya  sea  para  jefaturas  delegaciones  o  diputaciones,  mientras  
que  la  mayoría  de  los  delegados  salientes  dieron  el  brinco  hacia  la  Asamblea  Legislativa  o  la  Cámara  de  Diputados,  nos  
hacen  notar.  En  Iztacalco  la  jefa  delegacional  Elizabeth  Mateos  dejó  como  candidato  para  sucederla  a  su  esposo,  Carlos  
Estrada,  mientras  ella  se  fue  a  una  candidatura  para  diputada  local  en  la  Asamblea  Legislativa  del  DF  (ALDF).  En  Venustiano  
Carranza,  Julio  César  Moreno  dejó  a  su  hermano  Israel  Moreno  como  candidato  para  la  jefatura  y  él  obtuvo  su  nominación  
para   ir  a   la  ALDF.  En  Azcapotzalco,   la  senadora  Dolores  Padierna   logró  colar  a  su  hermano,  Antonio  Padierna,  para   la  
jefatura  delegacional.  En  el  recuento  del  chapulinismo,  de  un  total  de  14  jefes  delegacionales  perredistas  nueve  brincaron  
hacia  la  ALDF,  dos  más  hacia  la  Cámara  de  Diputados  y  sólo  dos  se  quedaron  fuera  de  una  candidatura  arropados  por  la  
gran  familia  llamada  PRD.  
  
DOLORES  PADIERNA  Y  RENÉ  BEJARANO  
Enroques  y  trueques  en  el  DF  
Nos  comentan  que  el  actual  equipo  de  la  delegación  Azcapotzalco  quedó  muy  dolido  porque  en  este  Consejo  Estatal  del  
PRD  salieron  con  las  manos  vacías,  incluso  mencionan  que  fue  la  propia  senadora  Dolores  Padierna,  quien  tras  la  vapuleada  
que  les  dio  el  grupo  político  afín  al  jefe  de  Gobierno,  se  acercó  a  Miguel  Ángel  Mancera  para  que  su  hermano  Antonio  
Padierna  se  quedara  con  la  candidatura  a  jefe  delegacional  en  Azcapotzalco.  Este  acuerdo,  nos  cuentan,  obligó  a  realizar  
un  ajuste  de  última  hora  en  Magdalena  Contreras,  donde  la  actual  delegada,  Leticia  Quezada,  bajó  a  su  concuño  José  Luis  
Rodríguez  y  dio  paso  a  Beatriz  Garza  Ramos  para  que  cumplieran  la  cuota  de  género.  José  Luis  Rodríguez,  nos  aseguran,  
aceptó  ceder  la  candidatura  bajo  la  promesa  de  irse  a  despachar  en  la  Secretaría  de  Desarrollo  Rural  y  Equidad  para  las  
Comunidades  Rurales,  que  ocupa  el  bejaranista  Hegel  Cortés  Miranda,  quien  será  sacrificado.  
  
El  rey  tuerto  
Y  cuando  alguien  se  pregunta  la  razón  por  la  que  pese  a  los  excesos  el  PRD  sigue  manteniendo  supremacía  política  en  el  
DF,  nos  sugieren  que  para  tener  una  pista,  se  dé  un  vistazo  a  las  designaciones  del  PRI.  Por  ejemplo,  el  tricolor  designó  
como  candidata  a  la  jefatura  delegacional  en  Cuauhtémoc  a  la  lideresa  del  comercio  informal,  Alejandra  Barrios,  quien  
mantiene  una  guerra  por  el  control  de   los   territorios  para  el  ambulantaje  en   la  ciudad.  Para   la  delegación  Gustavo  A.  
Madero  nominó  a  Alan  Cristian  Vargas,  mejor  con  conocido  como  el  dipuhooligan,  famoso  por  sus  arranques  de  violencia  
y  escándalos.  En  tierra  de  ciegos,  el  tuerto  es  rey,  nos  recuerdan.  
  
Llegan  las  recompensas  
En  el   Comité   Ejecutivo  Nacional   del   PRI,   no   sólo   suena   el   nombre  de   su   presidente   nacional,   César  Camacho,   como  
candidato  a  una  diputación  federal  por  la  vía  plurinominal,  sino  que  también  podría  aparecer  el  de  la  secretaria  general,  
Ivonne  Ortega.  La  ex  gobernadora  de  Yucatán,  nos  dicen,  ha  realizado  un  papel  destacado  en  el  partido.  Ambos  dirigentes  
lograron  sacar  por  consenso  las  candidaturas  a  las  nueve  gubernaturas  que  estarán  en  juego  este  año.  Aunque  en  algunos  
de  los  procesos  de  selección  la  temperatura  subió  mucho,  al  final  hubo  acuerdos  y  la  sangre  nunca  llegó  al  río.  Luego  del  
trabajo  en  la  dirigencia  esperan  que  llegue  el  momento  de  las  recompensas.  (Redacción,  página  02)  
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SIN  DUDA  René  Bejarano  es  el  gran  derrotado  del  consejo  del  PRD  en  el  DF.  Pero  el  verdadero  perdedor  es  el  propio  
partido.  
  
Y  ES  QUE  si  algo  exhibieron  los  perredistas  capitalinos,  que  son  los  más  fuertes  de  todo  el  país,  es  que  se  han  convertido  
en  todo  aquello  que  alguna  vez  prometieron  no  ser.  
  
COSA  DE  VER  cómo  el  amiguismo,  el  compadrazgo  y  hasta   las  relaciones  amorosas  fueron  el   ingrediente  principal  en  
buena  parte  de  las  candidaturas  que  se  definieron  ayer  para  el  DF.  
  
EN  LA  DELEGACIÓN  Gustavo  A.  Madero,  por  ejemplo,  Nora  Arias  le  pasará  la  estafeta  a  su  pareja,  Víctor  Hugo  Lobo,  que  
fue  quien,  precisamente,  le  heredó  a  ella  el  cargo.  
  
EN  TANTO,  en  Iztacalco,  fiel  representante  de  Nueva  Izquierda,  Elizabeth  Mateos  le  heredará  el  cargo  a  su  galán,  Carlos  
Estrada.  
  
Y  EN  AZCAPOTZALCO  quien  finalmente  se  quedó  con  la  candidatura  fue  Antonio  Padierna,  hermano  de  la  senadora  Dolores  
Padierna,  esposa  de  Bejarano.  
  
¿EL  GRAN  GANADOR?  Evidentemente  Miguel  Ángel  Mancera  quien,  a  través  de  su  habilidoso  operador  Héctor  Serrano,  ya  
controla  un  partido  al  que  ni  siquiera  ha  tenido  el  detalle  de  afiliarse.  
  
CUENTAN  que  el  consejero  Johnnie  Wal
campante  como  siempre.  
  
ES  DECIR,  que  ya  no  pondrá  objeción  alguna  a  tratar  el  punto  que  en  la  sesión  del  miércoles  pasado  hizo  estallar  la  mayor  
crisis  que  ha  enfrentado  el  nuevo  órgano  electoral.  
  
POR  LO  QUE  se  dice  en  el  INE,  Baños  retirará  su  objeción  a  que  se  discuta  el  uso  electoral  de  los  programas  de  gobierno.  
  
¿Y  POR  QUÉ  el  cambio?  Pues  porque  dicen  que  ya  logró  el  primer  objetivo  que  se  había  planteado:  darle  largas  al  asunto  
y,  así,  comprar  tiempo.  
  
¡UPS!  El  director  de  Vinculación  Institucional  del  IMSS,  René  Curiel,  necesita  una  pastilla  para  los  nervios.  
  
SEGÚN  se  cuenta  al   interior  del   instituto,  el   funcionario  anda  preocupado  porque  no  quiere  que  su   jefe,  José  Antonio  
González,  se  entere  de  que  fue  él  quien  anduvo  de  indiscreto  con  el  tema  de  las  improvisadas  farmacias  del  sector  salud  
que  se  están  construyendo  para  hacer  quedar  bien  al  Partido  Verde.  
  
LA  COSA  está   en  que   este   domingo   el   INE  ordenó   sacar   del   aire   los   spots   con   los   que   el   PVEM   se   estaba  haciendo  
promoción.  A  ver  si  no  le  cobran  los  vales  a  Curiel.  
  
SI  ALGUIEN  creía  que  el  priismo  había  aprendido  la  lección  en  Nuevo  León,  los  hechos  indican  lo  contrario.  
  
AYER  fue  ungida  formalmente  Ivonne  Álvarez  como  candidata  a  la  gubernatura  y  en  su  discurso  sobraron  las  promesas  y  
faltaron  las  autocríticas.  
  
LO  QUE  más  se  notó  de  su  arenga,  cuentan  quienes  la  escucharon,  fue  la  ausencia  de  grandes  temas  que  preocupan  a  
los  nuevoleoneses  pero  que  atañen  al  gobernador  Rodrigo  Medina,  como  el  grave  endeudamiento  del  estado  y  la  polémica  
construcción  del  proyecto  Monterrey  VI.  Ni  pío  dijo  la  candidata.  
  
(Redacción,  página  10)  
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INE:  arrebatos,  discusión  y  demagogia:    
La  discusión  colegiada  siempre  es  atractiva,  de  allí  surgen  perspectivas  que  no  resultan  de  los  puntos  de  vista  únicos,  y  
puede   llegar   a   ser   creativa   cuando   no   se   entrampa   en  menudencias.   Pero   ese  mecanismo   para   llegar   a   decisiones  
conjuntas   se   convierte   en   una   trampa   cuando   no   va   acompañado   de   la   voluntad   para   conciliar   diferencias,   alcanzar  
acuerdos,  para  hacer  política.  Esas  han  sido  virtud  y  maldición  constantes  de  los  organismos  colegiados  que  los  mexicanos  
construimos  para  decidir  asuntos  de   la  vida  pública  con  autonomía,  y  con  una  mirada   independiente,  que  no  siempre  
tienen  las  posiciones  por  definición  parciales  de  los  partidos  políticos.  Ese  es  el  mérito  y  la  dificultad  que  desde  hace  casi  
un  cuarto  de  siglo  experimenta  la  autoridad  electoral.  El  Instituto  Nacional  Electoral,  como  antes  el  IFE,  está  conducido  
por  consejeros  sin  militancia  partidaria.  La  independencia  respecto  de  los  partidos  es  condición  para  que  ese  organismo  
tenga   la   autonomía   que   requieren   sus   decisiones   pero,   desde   luego,   cada  uno   de   sus   integrantes   tiene   convicciones  
políticas.  La  variedad  de  posiciones  es  expresión  de  pluralidad  en  el  Consejo  General  que  conduce  al  INE.  Sin  embargo,  
cuando  varios  consejeros  se  coaligan  para  defender  siempre  la  misma  perspectiva,  la  discusión  se  empobrece,  a  la  postre  
el  Consejo  se  convierte  en  caja  de  resonancia  de  posiciones  partidarias  y    la  independencia  de  la  autoridad  electoral  queda  
comprometida.  Eso  sucede  ahora  en  el  INE,  igual  que  ocurrió  en  varias  ocasiones  en  el  ya  largo  trayecto  del  antiguo  IFE.  
En  la  sesión  del  miércoles  18  de  febrero,  los  representantes  de  siete  partidos  se  ausentaron  del  consejo  general  en  el  que  
tienen  voz,  pero  no  voto.  Reaccionaron  así  al  comportamiento  de  seis  de  los  once  consejeros  del  INE,  que  impidieron  la  
discusión  de  las  normas  para  que  los  funcionarios  públicos  no  se  hagan  propaganda  con  recursos  fiscales.  Ese  reglamento,  
que  obedece  al  marco  general  que  establece  el  Artículo  134  de  la  Constitución,  debió  haber  sido  aprobado  hace  varias  
semanas,  porque  el  proceso  rumbo  a  la  elección  de  junio  ya  está  en  marcha.  Sin  embargo  seis  consejeros  se  negaron  a  
discutir  los  proyectos  que  había  para  enfrentar  el  tema.  No  ofrecieron  explicaciones,  simplemente  dijeron  que  como  eran  
mayoría,  el  resto  tenía  que  ceñirse  a  sus  posiciones.  La  cancelación  del  debate  ocurrió  en  dos  fases.  Primero,  los  puntos  
relativos  al  reglamento  sobre  gastos  publicitarios  fueron  trasladados  al  comienzo  de  la  orden  del  día.  Luego  fue  aprobada  
su   postergación.   Cuando   se   les   requirieron   explicaciones,   porque   el   Reglamento   del   Consejo   General   establece   que  
cualquier  posposición  de  un  tema  debe  ser  argumentada,  el  vocero  de  ese  bloque,  el  consejero  Marco  Antonio  Baños,  

orden  del  día...  se  
  En  realidad  se  trata  de  aritmética  simple,  

pero   el   consejero   Baños   tendría   que   recordar   que   en   política   las   sumas,   igual   que   las   restas,   son   constantemente  
veleidosas.  El  grupo  que  ha  encabezado  en  las  sesiones  recientes  y  que  ha  sido  capaz  de  dificultar  decisiones  del  Consejo  
General  lo  forman,  junto  con  Baños,  los  consejeros  Enrique  Andrade,  Adriana  Favela,  Beatriz  Galindo,  Benito  Nacif  y  Javier  
Santiago.  Esos  consejeros,  por  lo  general,  han  respaldado  decisiones  que  favorecen  al  PRI.  Dos  de  ellos,  Favela  y  Galindo,  
hacen  mayoría  en  la  Comisión  de  Quejas  del  Instituto,  integrada  por  tres  consejeros,  y  ha  sido  notoriamente  aquiescente  
con  el  Partido  Verde,  cuya  propaganda  en  cines  y  otros  espacios  violenta  las  reglas  e  irrita  a  cada  vez  más  ciudadanos.  
Habrá  que  preguntarse  si  todos  esos  consejeros  querrán  etiquetarse  como  parte  de  un  bloque  allanado  a  la  voluntad  de  
la  alianza  PRI-PVEM  y,  por  lo  tanto,  inconsecuente  con  la  autonomía  que  tendría  que  caracterizar  a  la  autoridad  electoral.  
Otros  cinco  consejeros  (Ciro  Murayama,  Arturo  Sánchez,  Pamela  San  Martín,  Roberto  Ruiz  Saldaña  y  el  presidente  del  
Consejo  Lorenzo  Córdova)  proponían  que  las  propuestas  para  reglamentar  gastos  publicitarios  se  discutieran  en  esa  sesión.  
La  exclusión  de  un  tema  importante,  el  debate  prolongado  y  nada  fructífero,  así  como  la  bravuconería  del  consejero  Baños,  
propiciaron  la  desmedida  retirada  de  siete  partidos:  PAN,  PRD,  Morena,  Movimiento  Ciudadano,  PT,  así  como  los  nuevos  
partidos  Humanista  y  Encuentro  Social.  Más  tarde  los  representantes  de  esos  partidos  dijeron  que  rechazan  la  creación  de  
bloques  como  el  de  Baños  y  compañía,  y  reprocharon  que  aún  no  haya  sido  designado  el  titular  de  la  Unidad  Técnica  de  
Fiscalización  del  INE.  A  cargo  de  esa  área  se  encuentra  Alfredo  Cristalinas,  que  desempeñaba  esas  tareas  en  la  anterior  
estructura  del  organismo  electoral.  Esa  Unidad  ha  permanecido  sin  nuevo  responsable  porque,  de  acuerdo  con  la  nueva  
Ley  Electoral,  la  designación  de  funcionarios  de  ese  rango  requiere  del  voto  de  ocho  de  los  once  consejeros.  Al  elevar  la  
mayoría   necesaria   para   tales   nombramientos,   el   Poder   Legislativo   complicó   las   decisiones   en   el   Instituto.   Ahora,   sin  
embargo,  varios  de  los  partidos  que  elaboraron  y  aprobaron  esa  Ley,  les  reprochan  a  los  consejeros  del  INE  las  dificultades  
que   tienen   para   cumplirla.   Los   representantes   partidarios   que   se   ausentaron   del   Consejo,   abusaron   de   la   retórica   al  

imparcialidad  que  ,como  en  ninguna  época,  se  vive  en  esta  institución  clave  de  la  democracia  

era  acaparada  por  el  gobierno.  Menos  altanería  de  los  consejeros,  que  por  ahora  reúnen  más  votos  y  menos  arrebato  y  
demagogia  de  los  representantes  partidarios  inconformes,  porque  no  se  les  toma  en  cuenta  como  quisieran,  permitirán  
que  la  autoridad  electoral  tome  decisiones  con  la  deliberación  y  la  seriedad  que  los  ciudadanos  tenemos  derecho  a  exigirles  
a  todos  ellos.  
(Raúl  Trejo  Delarbre)  
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El  hecho  de  que  el  pasado  miércoles  el  consejero  electoral  del  INE  Marco  Antonio  Baños  saliera  del  clóset   y  frenara  la  
discusión  de  dos  acuerdos  que  podrían  haber  afectado  al  PRI  y  a  su  satélite,  el  PVEM,  metió  al  Instituto  en  una  grave  
crisis  de  credibilidad.  La  vinculación  de  Baños  con  el  PRI  es  clara.  En  el  2008  fue  nombrado  consejero  del  entonces  Instituto  
Federal  Electoral  por  la  Cámara  de  Diputados,  a  propuesta  del  PRI.  Un  año  antes,  Baños  había  fungido  como  asesor  en  
la  Comisión  Ejecutiva  para  la  Reforma  del  Estado,  que  impulsó  el  entonces  coordinador  de  los  senadores  del  PRI,  Manlio  
Fabio  Beltrones.  La  bendición  del  PRI  le  alcanzó  a  Baños  para  sobrevivir  a  la  transición  del  IFE  al  INE  y  ser  nombrado  
consejero  electoral  del  nuevo  Instituto.  Durante  su  gestión  como  consejero  del  IFE  y  ahora  del  INE,  Baños  ha  dado  claras  
muestras  de  su  inclinación  hacia  el  partido  al  que  le  debe  el  cargo.  Pero  nunca  lo  había  hecho  con  el  descaro  con  que  lo  
hizo  el  pasado  miércoles.  Baños,  cabe  precisarlo,  no  hubiera  podido  bloquear  por  sí  mismo  la  discusión  de  los  acuerdos  
sobre  la  imparcialidad  que  deben  tener  los  gobernantes  de  los  tres  niveles  en  la  operación  de  los  programas  sociales.  Para  
lograrlo,  contó  con  el  apoyo  de  otros  cinco  consejeros  electorales,  lo  cual  deja  al  descubierto  lo  que  ya  habían  denunciado  
algunos  actores  del  PAN  y  del  PRD:  que  en  el  INE  hay  una  suerte  de  bancada  del  PRI.  Y  que  es  mayoritaria.  Tiene  razón  
el  presidente  del  INE,  Lorenzo  Córdova,  cuando  dice  que  el  INE  atraviesa  por  una  crisis  de  credibilidad.  No  puede  haber  
credibilidad  en  un  árbitro  electoral  sobre  el  que  pesa  el  señalamiento  de  que  está  controlado  por  el  partido  en  el  poder.  
Los  primeros  culpables  de  que  el  INE  esté  en  una  crisis  en  pleno  proceso  electoral  son  los  partidos  políticos  que  diseñaron  
el  nuevo  Instituto.  Los  partidos  retomaron  del  antiguo  IFE  el  mecanismo  de  nombramiento  de  los  consejeros  electorales  
a  través  de  cuotas  partidistas.  Y,  embriagados  por  las  mieles  que  les  prodigó  en  su  momento  el  Pacto  por  México,  el  PAN  
y  el  PRD  aceptaron  que  el  Consejo  General  del  INE  tuviera  una  mayoría  de  consejeros  impulsados  por  el  PRI.  Los  partidos  
crearon  este  entuerto.  Ahora  a  ver  quién  lo  deshace.  OFF  THE  RECORD  **EXCELENCIA  ACADÉMICA  El  Icadep,  escuela  
de  cuadros  del  PRI,  encontró   la   fórmula  para   lograr   la  excelencia  académica.  La  secretaria  general  del   Icadep,  Dania  
Ludlow,  fue  quien  hizo  los  exámenes  pirata  que  definen  las  candidaturas  a  cargos  de  elección  popular  en  el  DF.  Después  
ella  presentó  su  propio  examen  y,  ¡claro!,  lo  pasó  con  10.  **BIENVENIDO,  FISCAL  Seguramente  eso  fue  lo  que  le  dijeron  
a  Santiago  Nieto  Castillo,  el  nuevo  fiscal  para  delitos  electorales,  al  entrar  a  su  despacho.  Lo  segundo  que  le  dijeron  fue  
que  hay  aproximadamente  cuatro  mil  asuntos  a  desahogar.  ¿A  quién  le  conviene  ese  impresionante  rezago?  Bueno,  ojalá  
que  el  fiscal  se  apure  a  revisar  lo  que  encontró.  

(José  Contreras)  
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